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Chargé par le président de la République, Attaf entame 
des visites de travail au Nigeria, au Bénin et au Ghana

Réunion BRics / AfRique:

 Le Maroc échoue dans 
sa tentative de faire 

annuler la participation 
de la RASD

Le président sahraoui à Johannesburg 
pour prendre part à la réunion 

des BRICS-Afrique

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale à 

l’étranger, Ahmed Attaf, chargé par 
le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, entame, 
à partir de mercredi, des visites de 
travail au Nigeria, au Bénin et au 

Ghana, indique un communiqué du 
ministère.
“Le ministre des Affaires étrangères 
et de la Communauté nationale à 
l’étranger, M. Ahmed Attaf, chargé 
par le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, entamera, à 
partir d’aujourd’hui, des visites de 

travail en République fédérale du 
Nigeria, en République du Bénin 
et en République du Ghana, pour 
effectuer des concertations avec ses 
homologues de ces pays, membres de 
la Communauté économique des Etats 
de l’Afrique de l’Ouest (CEDEAO)”, 
lit-on dans le communiqué.

Les concertations porteront sur 
“la crise au Niger et les moyens de 
la prendre en charge, à travers la 
contribution à une solution politique 
qui évitera à ce pays et à la région 
tout entière les retombées d’une 
éventuelle escalade de la situation”, 
ajoute le document.

Le Maroc a essuyé un 
échec cuisant dans 
sa tentative visant 

à annuler la participation 
de la République arabe 
sahraouie démocratique 
(RASD) à la réunion Brics/
Afrique, devant se tenir 
le 24 août dans la ville de 
Johannesburg, en Afrique 
du Sud.
En effet, la partie 
marocaine a mené des 
efforts pour convaincre 
certains membres du 
groupe pour s’opposer à la 
participation de la RASD à 
cette rencontre (notamment 
l’Inde et le Brésil).
Néanmoins, malgré toutes 
ses manœuvres, le royaume 
du Maroc n’a pas pu 
atteindre ses objectifs et a 
essuyé un échec humiliant, 
vu que les décisions des 
BRICS sont prises à 
l’unanimité.

Pour camoufler son échec, 
le Maroc a publié par le biais 
de son agence officielle 
une information citant 
“une source autorisée” 
qui prétend qu’”il 
s’agissait d’une réunion 
organisée sur la base 
d’une initiative unilatérale 
du gouvernement sud-
africain”.
A noter que, le sommet 
BRICS-Afrique va se tenir 
avec la participation du 
président sahraoui.
Les travaux de la 15e session 
du sommet des BRICS ont 
débuté mardi dans la ville 
de Johannesburg en Afrique 
du Sud et se poursuivront 
jusqu’au 24 du même mois.
Lancé formellement en 
2009, le groupe des cinq 
puissances émergentes 
représente aujourd’hui 23% 
du PIB mondial et 42% de 
la population mondiale.

Le président de la 
République arabe 
sahraouie démocratique 

(RASD), Brahim Ghali, est 
arrivé mardi à Johannesburg 
pour participer à la réunion des 
BRICS/Afrique, dont les travaux 
s’ouvrent jeudi dans cette ville 
sud-africaine, à l’invitation 
des pays de ce groupe, après 
l’échec des tentatives du 
régime du Makhzen marocain 
visant à annuler la participation 
du Sahara occidental à cette 
rencontre.
A son arrivée à l’aéroport 
international Olivier-Tambo, le 
président de la RASD, secrétaire 
général du Front Polisario, a 
été reçu par la ministre sud-
africaine des Services publics et 
de l’Administration, Nomcholo 
Kevit, selon l’agence de presse 
sahraouie SPS.
M. Ghali est accompagné d’une 
délégation qui comprend le 
ministre des Affaires étrangères, 
Mohamed Sidati, le conseiller 
à la présidence de la RASD, 
Abdati Abrika, le directeur 
des protocoles à la présidence, 
l’ambassadeur Salaha Al-Abed, 
et l’ambassadeur sahraoui en 
Afrique du Sud, Mohamed 
Yaslam Bisset.
La réunion se concentrera sur 
le soutien des intérêts des pays 
des BRICS (Brésil, Russie, Inde, 
Chine et Afrique du Sud) pour 
l’Afrique et ses questions de 
développement, ainsi que celles 
liées aux investissements.
Pour rappel, dans une déclaration 
commune publiée en avril 
dernier, le groupe des BRICS 
avait appelé à une solution 
politique immédiate garantissant 
le droit à l’autodétermination du 
peuple sahraoui, exprimant son 
plein soutien aux efforts des 

Nations unies à cet égard.
Les travaux de la 15e session 
du sommet des BRICS ont 
débuté mardi dans la ville de 
Johannesburg et se poursuivront 
jusqu’à jeudi.
Enième échec pour le Maroc
La participation de la RASD 
à cette réunion importante 
intervient après l’échec cuisant 
essuyé par le Makhzen dans sa 
tentative visant à l’annuler.
En effet, la partie marocaine a 
mené des efforts pour convaincre 
certains membres du groupe 
pour s’opposer à la participation 
de la RASD à cette rencontre 
(notamment l’Inde et le Brésil).
Néanmoins, malgré toutes ses 
manœuvres, le royaume du 
Maroc n’a pas pu atteindre ses 
objectifs et a essuyé un échec 
humiliant, vu que les décisions 
des BRICS sont prises à 
l’unanimité.      
Pour camoufler son échec, le 
Maroc a publié par le biais de son 
agence officielle une information 
citant “une source autorisée” qui 
prétend qu’”il s’agissait d’une 
réunion organisée sur la base 
d’une initiative unilatérale du 
gouvernement sud-africain”.
Dans un article publié par 
SPS sous le titre: “La bataille 
diplomatique entre la République 
sahraouie, le royaume du Maroc 
et le sommet des BRICS”, il est 
souligné que “la forte pression, 
sous forme de menaces et de 
chantage que Rabat a exercée 
directement sur les capitales 
du groupe des BRICS et même 

sur ses délégations chargées 
de préparer le sommet, pour 
exclure la RASD de la réunion 
de Johannesburg, a abouti au 
résultat inverse”.
Ainsi, le Maroc devra 
reconnaître, à un stade ultérieur, 
que nier l’existence de la RASD 
ou bloquer la voie à sa marche 
vers une place parmi les peuples 
et les nations “est une erreur”, 
d’après la même source.
La “leçon” de Johannesburg, 
après celles de Maputo, Tokyo, 
Abidjan et Bruxelles, “obligera 
le Maroc à l’avenir à accepter 
de siéger aux côtés de la RASD, 
son voisin du Sud, dans la salle 
de l’Assemblée générale des 
Nations unies à New York, après 
l’avoir fait à Addis-Abeba, à 
moins qu’il ne préfère revenir à 
la politique de la chaise vide”, 
est-il écrit encore dans l’article 
de SPS.
Il a évoqué, en outre, le dernier 
communiqué du ministère des 
Affaires étrangères marocain, 
“bourré comme d’habitude de 
contradictions et de fausses 
informations et publié avec un 
style ne pouvant pas masquer 
l’état de nervosité et le degré 
de panique, qui reproduit des 
réactions devenues classiques 
chez la ‘diplomatie du chèque’ 
marocaine”.    
Et pour conclure dans ce 
contexte, la même source 
estime que l’absence de Rabat 
à Johannesburg prouve, d’une 
part, que son régime manque 
de crédibilité et, d’une autre 
part, que son retrait de tels 
sommets vise à échapper à la 
condamnation par rapport à la 
poursuite de son occupation des 
territoires sahraouis et de son 
agression contre la RASD.
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15e Sommet deS BricS :

Affluence remarquable sur le stand algérien

Faid examine à Johannesburg le renforcement des relations 
économiques et financières avec le ministre mauritanien 

des Affaires économiques

coMMeRce:

Renforcer la coopération bilatérale entre l’Algérie et l’Afrique du Sud

Faid participe à Johannesburg au Forum d’affaires des BRICS

Le ministre des Finances, 
Laaziz Faid, a participé 
mardi à Johannesburg 

(Afrique du Sud) aux travaux du 
Forum d’affaires des BRICS, a 
indiqué mercredi un communiqué 
du ministère des Finances.
M. Faid a pris part à ce Forum 
en marge de sa participation, 
en qualité de représentant du 
président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, au 
forum “BRICS Outreach Plus” 
dans le cadre de la 15e session du 
Sommet des BRICS (21-24 août).
“La participation de l’Algérie 
à ce forum traduit tout l’intérêt 
accordé par les hautes autorités 
du pays à contribuer à la 
réflexion autour des questions 
liées au renforcement d’un 
multilatéralisme juste, à la réforme 
de la gouvernance mondiale, et 

de parvenir à des solutions aux 
crises multidimensionnelles, 
notamment à travers la 
consolidation de la coopération 
internationale et la réalisation 
du développement économique 
au profit de notre peuple et de 
toute la région”, souligne le 
ministre dans son communiqué. 
Le Forum s’est déroulé en 
présence des dirigeants de 4 pays 
à savoir, le président chinois, 
Xi Jinping, représenté par le 
ministre chinois du Commerce, 
le président brésilien, Lula da 

Silva, le Premier ministre indien, 
Narendra Modi et le président 
sud-africain, Cyril Ramphosa. Le 
président russe, Vladimir Poutine 
y a participé par visioconférence.
Les dirigeants des cinq pays 
membres ont échangé, en 
présence de la présidente 
de la Nouvelle banque de 
développement (NBD), les 
vues sur le renforcement de la 
coopération multilatérale et du 
développement économique, 
ajoute la même source.
Les débats du forum ont porté 
également sur “le renforcement 
de la coopération économique 
entre les pays du BRICS et 
le rôle de la Nouvelle banque 
de développement dans le 
soutien des efforts constants des 
Etats membres, en matière de 
développement durable, l’appui 

de la relance du développement 
en Afrique et la recherche de 
solutions aux défis économiques 
auxquels le continent fait face”, 
ajoute le communiqué.
La coopération multilatérale 
dans le cadre des BRICS “revêt 
une grande importance”, car 
contribuant au développement 
des relations internationales, 
au développement durable et 
au commerce juste et équitable 
entre ces pays, et partant la 
réalisation de leurs intérêts 
communs dans le respect de leur 
souveraineté nationale sur la 
scène internationale”, a affirmé 
le ministère qui a souligné que la 
rencontre contribuera également 
“au renforcement de la solidarité 
internationale et au soutien de 
la positions des Etats membres 
dans les fora internationaux, 

en consécration du principe 
d’équilibre international”.
Le ministre des Finances, s’est 
rendu dimanche à Johannesburg 
pour participer au forum “BRICS 
Outreach Plus”, dont les travaux 
débuteront jeudi.
Cet évènement est organisé dans 
le cadre du 15e Sommet des 
BRICS qui se poursuit jusqu’à 
jeudi, sous le thème : “Partenariats 
pour une croissance accélérée, 
développement durable et 
multilatéralisme inclusif”.          
Le forum réunira en plus des 
dirigeants des cinq pays du 
groupe des BRICS, des chefs 
d’Etat et de gouvernement de 
67 pays d’Afrique, d’Amérique 
latine, d’Asie et des Caraïbes, 
ainsi que des responsables 
d’organisations internationales et 
régionales.

Le stand algérien organisé 
par le ministère du 
Commerce et de la 

Promotion des exportations en 
Afrique du Sud, dans le cadre du 
15e Sommet des Brics, connaît 
une affluence remarquable des 
visiteurs, indique mardi un 
communiqué du ministère.
L’organisation du stand algérien 
a été confiée à la société “Tasdir”, 
une filiale de la Société algérienne 
des foires et exportations 

(Safex), précise la même source, 
relevant que cet espace regroupe 
les représentants de plusieurs 
institutions, à savoir l’Agence 
algérienne de promotion du 
commerce extérieur “ALGEX”, 
l’Association des banques et 
des établissements financiers 
(ABEF), l’Agence algérienne de 
promotion de l’investissement 
(AAPI), et l’accélérateur public 
de startup “Algeria venture”. 
L’exposition des Brics organisée 

dans le cadre du Sommet de ce 
groupe (22-24 août 2023) se 
veut un espace permettant aux 
entreprises des Etats membres 
(Russie, Chine, Inde, Brésil et 
Afrique du Sud), et des pays 
invités, notamment africains, 
de présenter leurs produits et 
services.
L’Afrique du Sud qui préside 
cette année le groupe, abrite 
le 15e Sommet des Brics à 
Johannesburg, du mardi au 

jeudi, sous le thème : “Les 
Brics et l’Afrique : Partenariats 
pour une croissance accélérée, 
développement durable et 
multilatéralisme inclusif”.
Le ministre des Finances, Laaziz 

Faid participe au forum “BRICS 
Outreach Plus” dans le cadre de 
la 15ème session du Sommet des 
BRICS, en qualité de représentant 
du président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune,
Lancé formellement en 2009, 
le groupe des cinq puissances 
émergentes (Brésil, Russie, 
Inde, Chine et Afrique du Sud) 
représente aujourd’hui 32% 
du PIB mondial et 42% de la 
population mondiale.

Le ministre des Finances, 
Laaziz Faid s’est entretenu, 
mercredi à Johannesburg, 

avec le ministre mauritanien 
des Affaires économiques et 
du Développement durable, 
Abdessalam Ould Mohamed 
Saleh, sur les voies et moyens 
de renforcement des relations 
économiques et financières 

entre les deux pays, a indiqué le 
ministère dans un communiqué.
Les entretiens ont eu lieu en marge 

des travaux du 15e Sommet des 
BRICS, qui se tient dans la ville 
de Johannesburg, du 22 au 24 
août.
Lors de cette rencontre, les 
deux parties ont passé en 
revue “l’état des relations 
économiques et financières 
bilatérales et les perspectives de 
leur développement, notamment 

dans les secteurs des finances, 
des énergies renouvelables 
et de la formation”, ajoute le 
communiqué.
Après avoir rappelé les relations 
historiques unissant les deux 
pays, les deux ministres ont 
souligné “leur volonté de déployer 
tous les efforts possibles pour 
promouvoir la coopération algéro-

mauritanienne vers un partenariat 
renforcé et mutuellement 
bénéfique”, selon la même source.
M. Faid participe en qualité de 
représentant du président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, au forum “BRICS 
Outreach Plus”, organisé dans 
le cadre de la 15e session du 
Sommet des BRICS.

Des entretiens ont eu lieu, 
mardi à Johannesburg, 
sur les moyens de 

renforcer la coopération bilatérale 
entre l’Algérie et l’Afrique du 
Sud, indique un communiqué du 
ministère du Commerce.
La cheffe de cabinet du ministre 
du Commerce et de la Promotion 
des exportations, Souhila 
Abellache, s’est entretenue, 
mardi, avec la Directrice générale 
du commerce, de l’industrie et 
de l’investissement au ministère 
sud-africain du Commerce et 

de l’Industrie sur les moyens 
de renforcer la coopération 
bilatérale, selon la même source.
Lors de cette rencontre tenue, en 
marge du 15e Sommet des Brics 
qu’abrite l’Afrique du Sud, en 
présence du Directeur général 
de la Société algérienne des 
foires et exportations (SAFEX), 
Karim Boukadoum, “une feuille 
de route a été mise en place pour 
le renforcement des échanges 
commerciaux entre les deux pays, 
notamment à la faveur de la ligne 
aérienne Alger-Johannesburg”, 

ajoute le communiqué.
Les entretiens ont également 
permis d’examiner “le 
mémorandum d’entente entre 
la Chambre algérienne de 
commerce et d’industrie (CACI) 
et son homologue sud-africaine, 
afin d’accélérer la mise en place 
du Conseil d’affaires, tout en 
arrêtant les listes des produits 
qui feront l’objet d’échanges 
commerciaux dans une première 
phase”.
La rencontre a aussi porté sur 
les domaines de coopération 

entre les deux pays dans le cadre 
de “l’investissement direct”, 
notamment dans “divers secteurs 
comme les pièces de rechange, où 
l’Afrique de Sud a un potentiel 
prometteur”.
Par ailleurs, Mme Abellache s’est 
entretenue avec des responsables 

sud-africains sur les voies 
et moyens de consolider les 
passerelles de communication 
entre les opérateurs économiques, 
à travers le renforcement de la 
participation aux manifestations 
économiques organisées en 
Algérie et en Afrique de Sud.
Dans ce cadre, des opérateurs 
économiques sud-africains 
devraient participer à la 31e 
édition de la Foire de la 
production algérienne prévue en 
décembre prochain, souligne la 
même source.
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eDucATion :

 Les dates de reprise pour les personnels
administratifs et enseignant annoncées

RenTRée scoLAiRe :

Le ministre du Commerce 
désapprouve les prix de 

certaines fournitures 

Le ministère de 
l’Education nationale 
a annoncé, mardi dans 

un communiqué, les dates de 
reprise du travail pour les 

personnels administratif et 
enseignant au titre de l’année 
scolaire 2023-2024.
“Le ministère de l’Education 
nationale annonce que les 

dates de reprise du travail au 
titre de l’année scolaire 2023-
2024 ont été fixées pour toutes 
les régions comme suit :
- pour le personnel 

administratif : dimanche 
27 août 2023 matin.
- pour le personnel enseignant 
: dimanche 3 septembre 
2023 matin”, lit-on dans le 

communiqué.
Le ministère a souhaité à tous 
les personnels du secteur une 
bonne reprise, les appelant à 
assurer une bonne prestation 

L’exposition de 
fournitures scolaires 
qui se tient à la 

Promenade des Sablettes à 
Alger a été le théâtre d’un 
échange animé entre le 
ministre du Commerce, Tayeb 
Zitouni, et un producteur de 
cahiers local. La discussion 
a porté sur les différences de 
prix substantielles constatées 
entre les diverses marques 
de cahiers, suscitant des 
interrogations quant à l’équité 
tarifaire.
Rentrée scolaire : Zitouni fait 
le point sur le prix des cahiers
À son arrivée au stand de 
l’industriel « El Hillal », le 
Ministre Zitouni a pointé 
du doigt les écarts de prix 
importants entre les cahiers 
contenant le même nombre 
de pages, soulevant des 
incohérences, « Ce n’est pas 
normal de trouver 42 DA de 
différence entre deux cahiers 
de 96 pages », fait-il remarquer 
au vendeur.
Pour Zitouni, il est difficile 
de justifier de telles variations 
pour des produits essentiels à 
la scolarité des enfants.
Interpellant le producteur 
présent sur les raisons de ces 
différences, il a été révélé que 
le critère déterminant était la 
qualité du papier utilisé. Le 
producteur a plaidé en faveur 
de la qualité supérieure du 
papier comme argument de 
différenciation des prix.
« Nous parlons de grammage 
de papier ici, mais d’utilité. 

Un cahier avec un papier de 
56 g/m² abordable pour tous 
est préférable à un cahier avec 
du papier coûteux de qualité 
supérieure », a expliqué le 
ministre, tout en rejetant l’idée 
que le grammage devait être le 
seul facteur déterminant.
Il a conclu l’échange en 
informant les producteurs 
présents de la volonté du 
ministère de collaborer avec 
eux pour la rentrée scolaire, 
en particulier avec l’usine 
Al Hillal. Cependant, il a 
conditionné cette collaboration 
à une révision des prix afin 
d’assurer un accès équitable 
aux fournitures scolaires pour 
toutes les familles.
Fournitures scolaires : 
entre production locale et 
importation, l’Algérie veut 
s’assurer une rentrée « fluide »
En ajout au projet de partenariat 
avec des producteurs locaux, le 
ministère du Commerce compte 
également sur l’importation 
de fournitures scolaires 
pour assurer les besoins du 
marché. Récemment, trois 
licences d’importation pour 
l’approvisionnement en 
cahiers ont été octroyées à des 
opérateurs privés.
Au total, le ministère a débloqué 
une enveloppe budgétaire de 
88,6 millions de dollars pour 
garantir la disponibilité des 
fournitures scolaires sur le 
marché algérien. Si besoin, 
cette somme pourrait être 
doublée ou triplée, a indiqué 
Tayeb Zitouni.

RenTRée scoLAiRe 2023 :

Des mesures prises pour offrir la 
nourriture et le transport scolaires

Extinction de la majorité 
des feux de forêt enregistrés dans 

plusieurs wilayas du pays

Le ministre de 
l’Intérieur, Brahim 
Merad, a donné 

instruction aux walis de 
superviser tous les aspects 
organisationnels pour 
garantir une rentrée scolaire 
réussie et sécurisée à l’école 
primaire pour l’année 
académique 2023-2024.
Selon un communiqué 
émis par le même ministère 
ce mardi, cette directive 
accorde une grande 
importance à la qualité des 
services éducatifs fournis 
ainsi qu’à la préparation des 
écoles primaires et de leurs 
infrastructures de soutien.
Il a été souligné que toutes les 
structures scolaires prévues 
pour accueillir les élèves 
doivent être prêtes avant le 
début de l’année scolaire. 
Cette mesure vise à atténuer 
la pression éventuelle dans 
certaines régions et à s’assurer 
qu’elles répondent à toutes 
les exigences fondamentales 

tout en effectuant divers 
travaux de maintenance.
De plus, l’instruction 
comprend la mise en place 
d’un chauffage régulier, 
constant et sécurisé dans les 
écoles, en particulier dans 
les zones montagneuses et 
rurales.
Elle met également l’accent 
sur la sécurisation des abords 
des écoles primaires et assure 
la sécurité de la circulation 
routière en coordination avec 
les services de sécurité afin 
de garantir la protection des 
étudiants.
En accordant une grande 
importance à la qualité de 
l’éducation, des initiatives 
significatives ont été 
entreprises pour créer un 
environnement favorable 

à l’apprentissage. Outre la 
garantie de la scolarisation, 
des engagements ont été pris 
pour offrir la nourriture et le 
transport scolaires.
Dès leur inscription, les 
élèves se voient offrir 
des repas chauds dès leur 
premier jour à l’école. Des 
démarches rigoureuses ont 
été entreprises pour assurer 
l’approvisionnement des 
cantines scolaires et leur 
installation, avec une gestion 
efficiente des dépenses liées à 
leurs opérations. Cette action 
est entreprise rapidement, 
avec la mobilisation d’une 
équipe de personnel qualifié.
L’accent a été mis par le 
ministre Merad sur la création 
d’un programme de transport 
scolaire permanent et régulier, 
couvrant un éventail complet 
de lignes, particulièrement 
celles desservant des zones 
éloignées et isolées, ainsi 
que des quartiers densément 
peuplés.

Les éléments de la 
Protection civile ont 
réussi à éteindre la 

majorité des feux de forêt 
enregistrés récemment 
dans plusieurs wilayas du 
pays, notamment Médéa, 
Bejaia, Bordj Bou Arreridj et 
Khenchela.
Le bilan établi mercredi à 
13h00 par les services de 
la Protection civile fait état 
de l’extinction des deux 
(2) feux enregistrés dans le 
village de Beni Khelifa dans 
la commune de Ouzera et de 
celui enregistré dans la forêt 
de Koudiat Boudrâa dans la 

commune de Baata dans la 
wilaya de Médéa.
Selon la même source, les 
opérations d’extinction se 
poursuivent pour venir à bout 
de l’incendie qui s’est déclaré à 
Beni Kheddi dans la commune 
d’El-Hamdania et de celui 
enregistré à Oued Bouhnach 
dans la commune de Ouzera 
dans la même wilaya.
Les éléments de la Protection 

civile ont également réussi 
a éteindre complètement les 
incendies enregistrés à Aghrout 
Merouane dans la commune 
de Msara (Khenchela), à 
Ancer Oued Ghagh dans la 
commune de Barbacha et à 
Tamadaght dans la commune 
de Ouzellaguen (Bejaia). Le 
feu enregistré à Ouizrane dans 
la commune de Aït R’zine 
dans la wilaya de Bejaia reste 
lui sous surveillance.
L’incendie qui s’était déclaré 
dans la forêt de Chekbou dans 
la commune de Djaafra à Bordj 
Bou Arreridj a été éteint, selon 
la même source.
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LiGne AéRienne ALGéRie-AfRique Du suD:

 Renforcement des relations stratégiques 
et économiques bilatérales

Lancement d’une “Bourse de partenariat”

Air Algérie inaugure son premier vol direct Alger-Johannesburg

« Des responsables comme vous on n’en a pas besoin, 
c’est une usine, pas une étable. », Ali Aoun

Le lancement de la ligne 
aérienne directe entre l’Algérie 
et l’Afrique du Sud renforcera 

davantage les relations stratégiques 
et économiques entre les deux pays, 
a affirmé lundi à Johannesburg le 
ministre des Finances, Laaziz Faid.
S’exprimant lors de la cérémonie 
de signature de l’accord officiel 
de lancement de la ligne aérienne 
directe Alger-Johannesburg, M. Faid 
a indiqué que cette ligne “n’est pas 
seulement un moyen de transport 
entre deux pays, mais un symbole 
fort à même d’élargir les champs 

d’entente entre deux pays frères”.
Rappelant la profondeur des relations 
historiques établies entre l’Algérie 
et l’Afrique du Sud, le ministre a 
estimé que cette ligne “se veut un 
prolongement des bonnes relations 
de fraternité les deux pays”, et revêt 
une dimension stratégique en ce 
qu’elle reliera le Nord de l’Afrique à 
son extrême Sud.
Plus abondant, il a expliqué que son 
département ministériel fournirait 
toutes les facilitations à Air Algérie 
afin de consolider sa flotte, lui 
permettant ainsi d’ouvrir de nouvelles 

lignes, dans le cadre de la politique du 
président de la République, visant un 
meilleur positionnement de l’Algérie 
en Afrique.
Le Directeur général (DG) des 
Transports en Afrique du Sud a 
indiqué, lui, que cette ligne connaîtrait 
une grande dynamique, l’Algérie 
pouvant être un point d’arrivée ou 
de transit vers l’Europe, l’Amérique 
latine et l’Asie, soulignant que cet 
itinéraire serait plus confortable 
pour les voyageurs qui passeraient, 
dorénavant, un temps plus court dans 
leurs déplacements.

L’Algérie a toujours été la bienvenue 
en Afrique du Sud, eu égard aux 
relations étroites que les deux pays 
entretiennent depuis les années 
soixante du siècle dernier, a-t-il dit.
De son côté, le DG d’Air Algérie, 
Yacine Benslimane a indiqué que la 
compagnie aérienne ambitionne de 
s’ériger en plaque tournante pour les 
lignes de transport aérien à travers le 
monde, assurant que cette démarche 
passera inéluctablement par 
l’ouverture de lignes reliant l’Algérie 
au reste du monde.
A noter que la cérémonie de signature 

de l’accord a été rehaussée par la 
présence de Zwelivelile Mandela, 
petit-fils du dirigeant sud-africain, 
Nelson Mandela, lequel a affirmé 
que les positions de l’Algérie, par 
le passé et à l’heure actuelle, envers 
les peuples africains, traduites par 
son soutien au droit des peuples à 
l’autodétermination ou encore sa 
position vis-à-vis de la question 
sahraouie, font de ce pays une 
locomotive idoine pour l’Afrique de 
manière à reprendre la place qui lui 
sied, en tant que continent solide de 
par ses enfants et de par ses richesses.

L’Agence algérienne 
de promotion de 
l’investissement (AAPI) 

s’apprête à lancer la “Bourse de 
partenariat” via sa plateforme 
numérique pour faciliter les contacts 
entre les investisseurs algériens et 
étrangers et leur permettre de réaliser 
des projets conjoints, a annoncé le 
directeur général (DG) de l’Agence, 
Omar Rekkache.
Ce projet “ambitieux” se veut 
un mécanisme permettant aux 
investisseurs locaux et étrangers 

de manifester leur intérêt pour des 
projets de partenariat, a déclaré à 
l’APS M. Rekkache, précisant que 
l’Agence sera le trait d’union entre 
les deux parties pour faciliter la 
concrétisation des projets convenus.
Cette Bourse aura pour effet de “créer 

une dynamique” dans le domaine de 
l’investissement, car elle facilitera les 
contacts entre les investisseurs, selon 
le même responsable, qui a affirmé 
que l’Agence fera la promotion 
des expériences d’investissement 
concluantes dans le cadre de la 
“Bourse de partenariat”.
Concernant la date du lancement 
de ce service, le DG de l’AAPI 
a fait savoir que ça interviendra 
après la promulgation de la loi 
fixant les conditions et modalités 
d’octroi du foncier économique 

relevant du domaine privé de l’Etat 
et destiné à la réalisation de projets 
d’investissement.
Et d’ajouter que les efforts de 
développement de la plateforme 
numérique se poursuivaient pour 
inclure tous les services liés à 
l’investissement.
Outre le lancement de la “Bourse de 
partenariat”, un service permettant 
de consulter les offres de foncier 
économique et de soumettre des 
demandes via la plateforme de 
l’Agence sera également ouvert, 

après la promulgation de la loi sur le 
foncier économique.
Grâce aux améliorations qui seront 
apportées à la plateforme numérique 
et à l’échange d’informations avec 
les services des Douanes et de 
la Direction générale des impôts 
(DGI), “l’AAPI pourra à l’avenir 
identifier, en temps réel, les projets 
qui commencent à bénéficier 
des avantages, ainsi que leur 
taux d’avancement et le nombre 
réel d’emplois créés”, selon le 
responsable.

La compagnie aérienne Air 
Algérie a inauguré, dimanche 

soir à l’Aéroport international 
Houari-Boumediene, son 
premier vol direct reliant Alger à 
Johannesburg en Afrique du Sud.
Le ministre des Transports, 
Youcef Cherfa, a présidé, en 
compagnie du Directeur général 
(DG) d’Air Algérie, Yacine 
Benslimane, la cérémonie 
d’inauguration de ce premier vol.
Le ministre a affirmé, dans une 
déclaration, que cette nouvelle 
ligne aérienne contribuera au 
renforcement des relations de 
coopération entre l’Algérie et 
l’Afrique du Sud, notamment 
dans le domaine économique, 
indiquant qu’elle constituera 
“un jalon supplémentaire 

important dans le processus 
de développement du plan de 
transport aérien d’Air Algérie”.
La nouvelle ligne favorisera, a-t-
il dit, “l’ouverture de l’Algérie sur 
les pays africains, conformément 
aux instructions du président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, lors de la cérémonie 
de remise de la Médaille 
d’honneur de l’exportation, le 11 
juillet dernier”.
M. Cherfa a saisi cette occasion 
pour rappeler les destinations 
africaines ouvertes récemment 
vers, entre autres, Dakar, Abidjan, 
Ouagadougou, Nouakchott et 
Bamako, faisant de l’Aéroport 
international d’Alger “un Hub 
aéroportuaire et une plateforme 
de transit vers l’Afrique et le 

reste du monde”.
Le secteur des Transports 
cherche à ouvrir de nouvelles 
lignes internationales, en sus de 
la ligne Alger-Saint-Pétersbourg, 
ouverte le 27 juillet dernier, a 
dit le ministre, assurant que le 
processus était très bien engagé 
pour l’ouverture de lignes avec 
Douala, Addis-Abeba et Abuja.
Quant à l’ouverture de la ligne 
Alger-Caracas, selon l’accord 
aérien conclu entre l’Algérie et 

le Venezuela, la ligne connaît 
les dernières retouches avant son 
lancement.
Le représentant de l’ambassadeur 
d’Afrique du Sud en Algérie a 
fait remarquer que l’ouverture 
de la ligne renforcera assurément 
les relations entre les deux pays 
et insuffleront une dynamique 
économique entre ces deux portes 
d’accès en Afrique septentrionale 
et en Afrique australe.
De son côté, le DG d’Air Algérie 
a affirmé que “l’ouverture de 
cette ligne qui s’inscrit en droite 
ligne avec les orientations du 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, visant à 
renforcer le réseau international 
d’Air Algérie, figure également 
dans le plan de développement 

de l’Aéroport international 
d’Alger afin de se positionner en 
Afrique”.
Pour M. Benslimane, 
“l’ouverture de la ligne Alger-
Johannesburg est très importante 
pour le continent africain, en 
ce sens qu’elle constitue une 
liaison directe sans escale entre 
l’extrême nord et l’extrême sud 
du continent”.
Cette ligne “permettra de 
réaliser des ponts aériens 
commerciaux entre les deux 
pays et transformera l’Aéroport 
international d’Alger en 
véritable Hub vers les différentes 
destinations proposées par la 
compagnie en Europe, en Asie, 
en Amérique du Nord et en 
Amérique du Sud”, a-t-il conclu.

En visite de travail et 
d’inspection dans la 
wilaya de Boumerdes, 

le ministre de l’Industrie et de 
la Production pharmaceutique, 
Ali Aoun, a soulevé plusieurs 
imperfections constatées sur le 
site de production de l’entreprise 
EPE EAWA.
Filiale du groupe des industries 
locales Divindus, l’usine EPE 
EAWA Boumerdes a été l’un des 
sites que le ministère Ali Aoun a 
inspecté.

Ainsi, dès son arrivée, le ministre 
de l’Industrie et de la Production 
pharmaceutique a désapprouvé 
l’état de l’usine, « Ca vous plait 
cette entrée ?  C’est une entrée 
d’usine, pas une étable. Pourquoi 
vous n’érigez pas une autre 
entrée de l’autre côté, là où la 
saleté et les ordures n’y sont pas 
? » interpelle le ministre.
« Des responsables comme vous, 
on n’en a pas besoin » Ali Aoun
Poursuivant sa visite de travail 
et d’inspection, le ministre de 

l’Industrie et de la Production 
pharmaceutique, Ali Aoun a mis 
en garde certains responsables 
locaux.
Ainsi, ayant pris connaissance 
de la capacité de production 
de l’usine, le ministre Ali 
Aoun a dit, « L’usine doit être 
fonctionnelle à 100%. Vous ne 
consacrez que 10% des capacités 
de l’usine. Des machines qui ne 
tournent pas, c’est inadmissible. 
On n’a pas besoin de ce type de 
respectables. » indique-t-il.
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Hier mardi, plusieurs 
conteneurs 
transportant 

d'importantes quantités de 
fournitures scolaires importées 
sont arrivés au port d'Annaba, 
ont révélé des sources bien 
informées.
Cette opération s'inscrit dans 
le cadre des efforts du secteur 
du commerce et dans le but 
de prévenir toute pénurie 

de fournitures scolaires à 
l’approche de la rentrée 

scolaire. Cette opération tend à 
éviter la spéculation en matière 

de prix et à œuvrer à la maîtrise 
des prix en fournissant des 
articles en quantité suffisante.
Le ministère du Commerce 
a eu recours à l'organisation 
d'expositions de vente de 
fournitures scolaires dans 
toutes les wilayas pour 
prévenir toute tentative de 
spéculation et de monopole et 
éviter les scénarios qui se sont 
produits ces dernières années. 
Le ministre du commerce a 

révélé, dans une déclaration 
en marge de l'inauguration des 
marchés de proximité de vente 
d’articles éducatifs, que ses 
services transféreront la valeur 
de 155 millions de dollars 
destinés à des investissements 
pour créer des emplois, dans 
la fabrication des fournitures 
scolaires, et permettre aux 
élèves et étudiants d'acquérir 
les articles scolaires à des prix 
raisonnables. 

ANNABA / PORT D’ANNABA  

Plusieurs conteneurs de fournitures scolaires importées 
entreposés au port d'Annaba

S.F 

Les services concernés 
ont recensé quelques  
46.000   enfants 

scolarisés susceptibles de 
bénéficier de la prime de 
scolarité, fixée à 5.000 dinars, 
sachant que la distribution de 
cette prime aura lieu au cours 
du mois de septembre. Parmi 
les bénéficiaires de la prime, 

il a été enregistré des enfants 
orphelins et autres de diverses 
catégories sociales. La grande 
part de cette prime revient 
aux enfants scolarisés issus 
de familles nécessiteuses. 
le nombre de bénéficiaires 
d'El-Bouni a atteint plus 
de 16.000 élèves, 7.991 
pour Annaba, 7.554 pour 
la commune de Sidi Amar, 

4.300 bénéficiaires pour la 
commune d’Oued El Aneb, 
et 3929 pour Berrahal. Par 
ailleurs, tous les préparatifs de 
la prochaine rentrée scolaire 
2023/2024 ont été réunis 
grâce aux  efforts déployés 
par l'Etat pour assurer dans 
de meilleures conditions la 
scolarisation des enfants. 
Notre source  a précisé que 

les services de la Direction de 
l’éducation ont entamé depuis 
des mois les préparatifs de la 
prochaine rentrée pour qu'elle 
soit réussie et organisée sans 
difficultés. Pour rappel, le 
ministre de l'Intérieur, des 
Collectivités locales et de 
l'Aménagement du territoire, 
Brahim Merad a adressé une 
instruction aux walis pour 

régler toutes les questions 
d'ordre organisationnel afin 
d'assurer une rentrée scolaire 
réussie et sûre au niveau des 
écoles primaires en prévision 
de la prochaine rentrée 
scolaire 2023-2024, et ce en 
coordination avec toutes les 
parties prenantes au niveau 
local.

ANNABA / PRIME SCOLAIRE  

46.000 enfants scolarisés susceptibles de 
bénéficier la prime de scolarité

S.F 

Dans le cadre des 
opérations menées 
sur le terrain par les 

services de d’inspection de la 
direction de commerce,  pour 
lutter contre toute forme de 
spéculation et de surenchère 
sur les produits vendus, 
notamment ceux de large 
consommation, une sortie 
a été menée à l’improviste 
au niveau du port d’Annaba 
afin de contrôler un arrivage 

de marchandises constituées 
de fournitures scolaires. 
Plusieurs brigades mobiles 
ont été réquisitionnées pour 
inspecter et analyser les 
articles  dans le but de lutter 
contre la  spéculation, la vente 
illégale et autres pratiques 
commerciales frauduleuses. 
Enfin d’assurer le contrôle 
des marchés, des commerces 
et toutes autres transactions 
commerciales. Les sorties de 

ces brigades, sont opérées 
avec tous les moyens 
matériels et équipements 
nécessaires, et visent à 
renforcer le pouvoir d'achat 
du citoyen, notamment avec 
l'intensification du contrôle 
sur l'affichage des prix et le 
contrôle de la qualité et de la 
conformité des marchandises 
soumises à la vente pour lutter 
contre l’inflation.

CONTRÔLE QUALITÉ À ANNABA   

Opération d’inspection de marchandises et des 
transactions commerciales

Dans le cadre de 
la lutte contre les 
comportements 

négatifs au niveau des 
plages, les forces de police 
de la wilaya d'Annaba ont 
mené, durant la période du 
17 juin au 19 août 2023, 
plusieurs actions policières, 
qui ont abouti au traitement 
de 14 dossiers judiciaires, 

en rapport avec la création 
illégale de parkings sauvages, 
et à la saisie de 135 chaises, 
13 tables, 35 parasols qui 
étaient proposés à la location 
de manière illicite sur les 
plages, en sus de la saisie 
d’étals vitrées, et de caissons 
conçus en bois et en métal, des  
bouteilles de gaz butane, des 
réfrigérateurs , et 03 jeux de 
Babyfoot. Toutes les mesures 

juridiques nécessaires ont 
été prises à l’encontre les 
contrevenants. 
Rappelons que les services de 
la Sûreté de wilaya d'Annaba 
ont mis en place un "dispositif 
sécuritaire spécial" prévoyant 
des sorties quotidiennes sur 
terrain à travers les plages 
pour "sécuriser les citoyens et 
leurs biens et ce à  l'occasion 
de la saison estivale.

SÛRETÉ D’ANNABA :  

Saisie de parasols et de chaises loués à 
des prix exorbitants 

Sara.Y
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Les femmes rurales 
d’Annaba ont bénéficié 
récemment de plusieurs 

micros projets dans le 
secteur agricole soutenus et 
accompagnés par des services 
agricoles. Des micros projets 
qui visent à développer un 
programme de coopération 
avec les femmes rurales vivant 
dans les villages et les zones 
d’ombre, en vue de leur créer 
des emplois. Parmi les activités 
qui ont obtenu un succès, nous 
citerons l’apiculture, sans parler 
des investissements importants 
dans la division du lait et de ses 
dérivés. Ces femmes rurales 
se sont également intéressées 
à la production du miel, 
l’économie verte, notamment 
toutes sortes d’essences et de 
plantes médicinales.
Selon les responsables 
accompagnateurs des femmes 
rurales à Annaba, plus de 30 
femmes ont été assistées et 
ont bénéficié de plusieurs 
projets, à travers lesquels elles 
ont contribué à la création 
d’emplois, en adéquation 
avec la spécificité de chaque 

région. Selon le programme 
du Président de la République, 
il est  stipulé la nécessité 
d’accompagner les femmes 
rurales, leur intégration dans le 
secteur du travail et dans le but 
de contribuer à l’élargissement 
du cercle économique en 
vue de l’amélioration de la 
production agricole, en plus de 
la couverture des besoins du 

marché local, tout en générant 
des postes de travail saisonnier, 
particulièrement aux femmes 
au foyer, et les débarrasser de 
la dépendance familiale, un 
projet assez consistant lancé 
par les services agricoles  
d’Annaba.
L’engagement dans le domaine 
agricole dans ce contexte repose 
également sur la préparation 

et la mise à disposition d’un 
terrain appartenant à la 
famille, tout en le dotant à 
tous les équipements agricoles, 
avec l’idée d’envisager des 
formations au profit des 
femmes rurales, en rapport 
avec le domaine de l’apiculture 
et de la production laitière, 
tout en leur fournissant toutes 
les facilités nécessaires à la 

réussite de ces projets.
D’autre part, le projet 
d’incubateurs d’entreprises 
émergentes d’appui aux 
femmes rurales à Annaba a 
réussi, depuis deux mois, car 
ce mécanisme a contribué 
à accompagner les femmes 
rurales productives, tout en leur 
offrant de véritables conditions 
de travail pour créer de la 
richesse et se débarrasser de la 
dépendance familiale. Selon le 
wali, les institutions émergentes 
destinées à soutenir les 
femmes rurales sont « efficaces 
pour guider les artisanes à 
participer au développement 
économique, social et politique 
», notons que l’entrée des 
femmes rurales dans le monde 
de l’entrepreneuriat et des 
institutions émergentes met 
en évidence leur efficacité. En 
tant qu’élément productif dans 
la construction d’institutions 
privées, notamment celles 
qui s’occupent de l’artisanat 
traditionnel, d’autant plus 
qu’elles assurent la préservation 
du patrimoine culturel, matériel 
et immatériel.

AnnABA / inVesTisseMenTs   

Affectation de plusieurs micros projets dans le secteur 
agricole aux femmes rurales soutenues par les services  

agricoles
S.F 

Un grand nombre 
de médicaments 
manquent sur les étals 

des officines, notamment ceux 
prescrits pour le traitement de   
myélome multiple  (Cancer),  
il sagit de Velcade et 
Revlimid. « Il y a rupture de 
stocks,  déclare une parente de 

malade. En tout cas, le manque 
de certains médicaments, 
pour le traitement de cancer 
fait l’objet d’interrogation 
chez une bonne partie 
des  malades concernés. 
Leurs proches en souffrent 
autant à force de parcourir 
quotidiennement toutes les 
pharmacies, les unes après 

les autres, pour savoir s’il y 
a eu de nouveaux arrivages. 
Les patients qui ne trouvent 
pas leurs médicaments,  sont 
obligés de rater leur séance 
de chimiothérapie. Comme 
ce fut le cas d’une femme 
âgée atteinte  d’un cancer qui 
chaque fois se voit contrainte 
de reporter sa séance. 

AnnABA / PénuRie  

Manque chronique de médicaments des cancéreux  
Sihem.F

Les habitants de la cité 
‘’700 logements’’ à 
Kharaza se plaignent 

des rejets fréquents d’eaux 
usées des regards d’égout 
entraînant leur déversement à 
proximité  de leurs habitations. 
Ces derniers revendiquent 
une intervention immédiate 
des services concernés, afin 
de rétablir les conduites 
défectueuses des eaux usées. 
Le réseau d’assainissement est 

complètement obstrué depuis 
plusieurs mois. Sans oublier 
le système d’évacuation dont 
les eaux usées ont déjà inondé 
les caves d’immeuble.Toutes 
les initiatives et démarches des 
riverains n’ont abouti à aucune 
réaction de la part des autorités 
concernées laissant des 
centaines de familles subir les 
débordements des eaux usées.
Toutes les réclamations et 
doléances adressées aux 
services concernés sont restées 

sans suite, et les responsables 
ne font rien pour y remédier 
à cette situation déplorable. 
«Cela fait bien longtemps que 
cette situation perdure avec 
tous ce qu’il en résulte comme 
désagréments» déclarent les 

habitants de cette cité qui ne 
décolèrent pas. En effet, les 
regards d’égout débordent 
souvent de leurs eaux usées, des 
réseaux complètement saturés, 
en plus des des canalisations 
éclatées qui déversent des eaux 
usées dégageant des odeurs 
nauséabondes et gagnant 
même les foyers des habitants 
qui respirent ces émanations 
infectes.
D’où l’urgence d’opérer un 
diagnostique de toutes les 

canalisations qui nécessitent 
une rénovation pour éviter le 
croisement de l’eau potables 
avec les eaux usées, véritables 
sources de proliférations 
de bactéries qui affectent 
la santé des citoyens et à 
l’origine d’infections. Les 
habitants craignent les risques 
de maladies à transmission 
hydrique, et des conséquences 
néfastes que peut produire la 
présence de ces eaux usées sur 
la santé publique. 

 AnnABA / enViRonneMenT   

Les eaux usées se déversent à la cité “700 logements’’ 
à Kharaza

Sara.Y



Jeudi 24 Août 2023

08 Régions SEYBOUSE Times

En prévision de la 
rentrée scolaire 2023-
2024,  plusieurs 

établissements du cycle 
primaire relevant de la 
commune d’Annaba ont 
bénéficié des travaux de 
rénovation et de restauration 
dans le cadre des préparatifs 
pour cette nouvelle rentrée. 
Dans le cadre des efforts menés 
pour améliorer les conditions 
de scolarisation des élèves, 
plusieurs écoles primaires ont 
été concernées par les travaux 
de réhabilitation, telles que « 
Abane Ramdane », « Hamza 

Benabdelmoutalib », « El 
Khansa », et « Hippone ». 
Les travaux ont porté sur 
des travaux  de restauration 
des fissures des murs et 
des plafonds, ainsi que 
l’aménagement des cours. 
Ces opérations réalisées par 
les éléments de l’APC vont 
contribuer à améliorer les 
conditions de scolarisation 
des élèves, ainsi que le cadre 
de travail pour le personnel 
enseignant et administratif, ont 
estimé des parents d’élèves de 
la région. Les travaux seront 
achevés en principe avant la 
prochaine rentrée scolaire. 

Selon des sources fiables, il 
s’agit de la rénovation des 
terrains de sport, des travaux 
de ravalement des façades, 
d’étanchéité, d’aménagement 
des sanitaires, entre autres, 
effectués par des entreprises 
engagées dans ces chantiers 
“Outre ces travaux pour 
lesquels des moyens humains, 
matériels et financiers 
considérables viennent d’être 
déployés par l’État, une étude 
technique est également 
envisagée pour assurer 
l’alimentation en électricité 
dès  la prochaine rentrée 
scolaire. 

RenTRée scoLAiRe 2023-2024 :     

Rénovation des écoles primaires

Suite à la chaleur  qui 
a sévit dernièrement 
sur la wilaya, les 

services d’urgences des 
différents hôpitaux de la 
wilaya d’Annaba, les cabinets 
médicaux et les polycliniques 
ne désemplissent pas à cause 
de la grippe et l’angine du a 
la consommation de l’eau 
glacée et les effets de la 
climatisation. Les cas  de 
grippe et de rhinopharyngite 
et angine se sont accentués 

ces derniers jours, selon des 
sources formelles, touchant 
enfants et adultes dont les 
symptômes  sont confondus, 
parfois avec le covid 19. 
Les médecins spécialistes 
expliquent cette montée en 
flèche de ces maladies par la 
chaleur suite à la canicule qui 
a sévit ces derniers  temps. 
La fréquence des consultations 
a augmenté pour cette 
catégorie de la population 
vulnérable, ce qui explique 
la ruée vers les structures 

sanitaires qui étaient 
submergées par l’afflux de 
nombreux patient, qui ont 
été accueillis. Le personnel 
médical et paramédical est 
souvent dépassé par ce rush et 
éprouve bien des difficultés à 
gérer cette situation. 
Les infections les plus 
importantes rencontrées 
sont la bronchiolite, la 
rhinopharyngite, la laryngite, 
l’asthme, la rhinite, l’angine, 
accompagnées généralement 
de fièvre. » 

AnnABA / sAnTé :    

Les cabinets médicaux et les polycliniques ne désemplissent
Confusion entre les symptômes de la grippe 

avec ceux du covid 19

Sara.Y

S.F 

Un lâcher de 400 perdrix 
a été réalisé mardi 
par la Fédération des 

chasseurs de la wilaya de 
Blida dans les forêts de l’Atlas 
blidéen, dans le cadre des 
efforts de réhabilitation de la 
faune sauvage, a-t-on appris 
auprès de responsables de 
cette Fédération.  
Les perdrix ont été 
lâchées dans leur nouvel 
environnement après une 

période d’acclimatation en 
volière de 15 jours, réalisée 
par l’Association de chasse 
de l’Atlas blidéen de Chebli, 
a indiqué à l’APS le président 
de la Fédération, Lotfi Morsli. 
Il s’agit de la 3e opération du 
genre, inscrite dans le cadre 
de la convention conclue entre 
la Fédération de wilaya, la 
Conservation des forêts et le 
Centre cynégétique de Zéralda, 
portant réhabilitation de la 

faune sauvage, notamment 
les espèces menacées 
d’extinction, a-t-il ajouté.
Le responsable a souligné 
que ces lâchers sont une 
“réussite”, citant pour preuve 
les opérations de recensement 
réalisées par les services 
compétents au niveau des 
zones concernées. Ces 
recensements ont démontré 
que les oiseaux lâchés se 
sont reproduits à 100% et 
ont repeuplé la forêt, après 
un déclin sensible de cette 
espèce ces dernières ann ées, 
a observé M. Morsli.
Aussi, il a annoncé la 
programmation d’un autre 
lâcher, de faisans communs 
cette fois-ci, prévu dans deux 
jours dans les forêts de l’Atlas 
blidéen, après une opération 
d’acclimatation de 15 jours.
“Cette espèce d’oiseaux 

importée d’Europe depuis les 
années 80, a déjà prouvé par 
le passé son acclimatation 
aux conditions des forêts 
algériennes comme alternative 
à la perdrix, d’autant plus 
qu’elle se reproduit plus 
rapidement”, a-t-il fait savoir.
Le même responsable 
a mis en garde contre 
les dangers guettant ces 
deux gibiers (perdrix et 
faisan), particulièrement 
le braconnage, les fortes 
températures et le stress 
hydrique, appelant à intensifier 
les efforts pour leur protection.
Il a aussi souligné les efforts 
consentis par ses services pour 
sensibiliser les chasseurs sur 
la nécessité de préserver la 
faune sauvage du braconnage, 
à travers des sessions de 
formation périodiques. M. 
Morsli a fait savoir qu’une 

formation est dispensée au 
profit des chasseurs depuis 
2019. Près de 600 chasseurs 
à Blida en ont bénéficié. Il 
s’agit de leur inculquer des 
informations sur les proies, les 
méthodes de chasse, l’éthique 
et les lois relatives à la chasse, 
et à l’usage des armes et des 
munitions propres à l’activité 
de la chasse.
Les chasseurs formés sont 
devenus “un partenaire es 
sentiel dans le développement 
de la ressource forestière, tant 
faunistique que floristique”, 
a-t-il souligné, citant à titre 
indicatif leur participation 
régulière aux opérations de 
plantation d’arbres et de 
protection des forêts du danger 
des incendies. La Fédération 
des chasseurs de Blida compte 
11 associations actives dans le 
domaine, rappelle-t-on.

BLiDA :     

Lâcher de 400 perdrix dans l’Atlas blidéen



Environ 100 000 personnes évacuées après 
des inondations dans l’est du Pakistan

sommet des Brics  
La domination du dollar sur le commerce mondial 

prendra fin, déclare Poutine

Quelque 100 000 personnes 
ont été évacuées de 
villages inondés dans la 

province du Pendjab au Pakistan, 
après que l’Inde a déversé 
dimanche plusieurs milliers de 
mètres cubes d’eau dans une 
rivière arrosant les deux pays, 
a-t-on appris mercredi auprès des 
services de secours.
Plusieurs centaines de villages 
du Pendjab (centre-est) ont été 
submergés par la crue de cette 
rivière, la Sutlej, et des milliers 
d’hectares de terres agricoles, 
notamment de plantations, ont été 
détruits.
“Nous avons secouru 100 000 
personnes et les avons transférées 
dans des endroits plus sûrs”, a 
déclaré mercredi à l’AFP Farooq 
Ahmad, le porte-parole des 
services de secours du Pendjab.

Après avoir connu des pluies 
de mousson diluviennes qui ont 
provoqué des inondations, l’Inde 
a déversé dimanche dans la Sutlej 
près de 85 000 m3 par seconde 
d’eau en excès dans ses réservoirs, 
selon Mohsin Naqvi, le chef 
du gouvernement du Pendjab, 
causant ainsi des inondations en 
aval, du côté pakistanais.

Les digues censées protéger les 
habitations n’ont pas résisté et des 
centaines de villages ne sont plus 
accessibles par la route.
Les opérations de secours se 
poursuivent dans les zones 
inondées, où les autorités doivent 
utiliser des bateaux pour mettre à 
l’abri hommes, femmes, enfants 
et bétail.

“Il y a trop d’eau ici. Les enfants 
ont faim et ils n’ont rien à 
manger”, a dit à l’AFP Sidhra 
Bibi, une villageoise ayant trouvé 
refuge dans un camp de Kasur, 
l’un des sept districts au moins 
affectés ou sur le point de l’être.
“Toutes les récoltes ont été 
détruites. Nous n’avons même pas 
de maison”, a-t-elle déploré.
“Le principal problème auquel 
(les villageois) sont confrontés, 
c’est celui de leur bétail”, qui 
constitue souvent leur unique 
source de revenus, a expliqué à 
l’AFP le Dr Muhammad Amin, 
volontaire dans un camp de 
secours.
L’Autorité provinciale de gestion 
des catastrophes a prévenu que 
les inondations pourraient encore 
s’aggraver dans les prochains 
jours, de nouvelles pluies de 

mousson étant attendues dans 
cette région.
Au moins 175 personnes sont 
mortes au Pakistan dans des 
inondations, des effondrements 
d’immeubles, des glissements 
de terrain et autres incidents 
provoqués par les pluies de 
mousson depuis fin juin.
Parmi elles, 16 ont péri entre le 
9 juillet et le 22 août dans des 
inondations directement causées 
par les décharges régulières d’eau 
par l’Inde, selon les autorités 
pakistanaises.
Le Pakistan tente toujours de 
se remettre des inondations 
dévastatrices qui ont touché près 
d’un tiers de son territoire en 
2022, affectant plus de 33 millions 
de personnes et faisant plus de 1 
700 morts.

Les jours de la domination 
du dollar américain sur 
le commerce entre les 

pays des Brics sont comptés, a 
déclaré mardi le président russe, 
Vladimir Poutine.
Poutine a indiqué lors du 
sommet du bloc que les membres 
discuteraient de l’abandon du 
dollar au profit des monnaies 
nationales et que la nouvelle 
banque de développement des 
Brics serait appelée à jouer un 
rôle clé.
«Le processus irréversible 
de dédollarisation de nos 
relations économiques prend de 
l’ampleur», a-t-il affirmé.
La sécurité a été renforcée à 
travers Johannesburg, où le 
président d’Afrique du Sud, 

Cyril Ramaphosa, accueille le 
président chinois, Xi Jinping, 
le Premier ministre indien, 
Narendra Modi, le président 
brésilien, Luiz Inacio Lula 
da Silva, et une cinquantaine 
d’autres dirigeants.
Le ministre saoudien des 
Affaires étrangères, le prince 
Faisal ben Farhane, préside la 
délégation d’Arabie saoudite 
au sommet. Le bloc des 
grandes économies émergentes 
cherche à faire entendre sa 
voix en tant que contrepoids à 
l’ordre international dirigé par 
l’Occident. Les membres des 
Brics (le Brésil, la Russie, l’Inde, 
la Chine et l’Afrique du Sud) 
représentent plus de 40% de la 
population mondiale.

Poutine, incapable d’assister 
en personne en raison d’un 
mandat d’arrêt de la Cour pénale 
internationale, s’est adressé 
aux participants par vidéo. Il a 
indiqué que le bloc était sur la 
bonne voie pour répondre aux 
aspirations de la majeure partie 
de la population mondiale.
«Nous coopérons sur la base des 
principes d’égalité, de soutien 
au partenariat et de respect des 
intérêts de chacun. C’est là 
l’essence même de l’orientation 
stratégique future de notre 
association, une orientation qui 
répond aux aspirations de la 
majeure partie de la communauté 
mondiale, la soi-disant majorité 
mondiale», a-t-il précisé.
Urgences émergentes

Malgré le rejet du dollar par 
Poutine, le président brésilien, 
Lula da Silva, a précisé qu’une 
monnaie commerciale commune 
des Brics viserait uniquement 
à faciliter les échanges entre 
les pays émergents. «Nous ne 
voulons pas être une opposition 

au G7, au G20 ou aux États-Unis, 
a déclaré Lula. Nous souhaitons 
simplement nous organiser.»
Lula a également exprimé son 
soutien à l’adhésion d’autres pays 
à l’alliance, citant l’Indonésie 
comme nouveau membre 
potentiel.

Finie, la pause estivale. 
Emmanuel Macron réunit 
mercredi le Conseil des 

ministres pour donner le coup 
d’envoi d’une rentrée politique 
qui s’annonce agitée et qu’il 
espère marquer par son “initiative 
d’ampleur” promise pour tenter 
de débloquer une situation 
parlementaire toujours aussi 
complexe.
Tandis que la Première ministre, 
Elisabeth Borne, sera sur France 
Bleu à midi, c’est dans les 
colonnes du Point qu’Emmanuel 
Macron doit, selon l’Elysée, 
“poser les bases de la rentrée” 
avec “des marqueurs très forts 
d’autorité et d’unité”, moins de 

deux mois après les émeutes 
urbaines.
Dans un entretien à 
l’hebdomadaire attendu mercredi, 
il va détailler son initiative 
politique “inédite” qui sera mise 

en œuvre “rapidement”, ajoute-t-
on dans son entourage.
Emmanuel Macron avait 
annoncé qu’il prendrait cette 
“initiative politique d’ampleur” 
aux contours encore flous juste 

avant de passer trois semaines 
relativement calmes au Fort de 
Brégançon, la résidence estivale 
des présidents sur la Méditerranée 
d’où il a notamment suivi la 
situation au Niger après le coup 
d’Etat militaire.
L’objectif affiché de ces futures 
rencontres avec les forces 
politiques “de l’arc républicain” 
est de rechercher au cas par cas, 
sur des thèmes-clés mais souvent 
clivants comme l’immigration, 
l’ordre, le travail, les services 
publics ou encore l’écologie, la 
majorité absolue dont le président 
est dépourvu à l’Assemblée 
nationale depuis sa réélection en 
2022.

L’idée avait été émise début août 
dans Le Figaro Magazine, elle 
sera explicitée dans Le Point: 
deux hebdomadaires marqués 
plutôt à droite pour une démarche 
qui semble s’adresser surtout au 
parti Les Républicains.
“Ce sont les LR, effectivement, 
qui peuvent être au barycentre de 
cette initiative”, dit un cadre de 
la Macronie. Pour lui, “tout doit 
être mis en œuvre pour éviter” 
le “blocage” que représenterait 
une éventuelle motion de censure 
votée par la droite avec les autres 
oppositions et donc susceptible 
de faire tomber le gouvernement 
d’Elisabeth Borne.
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Nouvelle rentrée pour Macron, toujours en quête 
de solutions pour éviter le blocage



La faim a tué au moins 500 enfants 
au Soudan en guerre

Une attaque de drones russes endommage 
des infrastructures céréalières dans la région d’Odessa

Incendie en Turquie 
Le trafic maritime de nouveau suspendu 

dans les Dardanelles

Au moins 498 enfants 
“et probablement des 
centaines d’autres 

encore” sont morts de faim 
en quatre mois de guerre au 
Soudan, a rapporté mardi 
l’ONG Save the Children.
Dans un pays où avant la 
guerre, un habitant sur trois 
souffrait de la faim, “des 
enfants meurent de faim alors 
que cela aurait tout à fait pu 
être évité”, s’alarme Arif Noor, 
son directeur au Soudan, dans 
un communiqué.
“Au moins 498 enfants au 
Soudan et probablement des 
centaines d’autres sont morts 
de faim” depuis le début de 
la guerre le 15 avril, ajoute-

t-il. “Nous n’aurions jamais 
imaginé voir autant d’enfants 
mourir de faim mais c’est la 
nouvelle réalité du Soudan.”
Et la situation pourrait 
empirer car Save the Children, 
incapable d’opérer au milieu 
des combats, a dû cesser 
de traiter “31 000 enfants 
souffrant de malnutrition”. En 
mai, l’usine dont sortaient 60% 
des traitements nutritionnels 
pour enfants a été détruite.
La guerre - qui pourrait durer 
des années selon les experts 
- entre l’armée et les Forces 
de soutien rapide (FSR, 
paramilitaires) a fait depuis le 
15 avril environ 5 000 morts, 
selon un bilan de l’ONG 

Armed Conflict Location & 
Event Data Project (Acled).
Elle a aussi forcé plus de quatre 
millions de personnes à fuir.
Face à l’horreur, la 
communauté internationale 
peine à financer l’aide aux 
déplacés, réfugiés, blessés et 
autres victimes de violences 
sexuelles, alors que la justice 
internationale s’inquiète de 
“crimes de guerre”.
Les humanitaires, empêchés 
d’entrer ou de circuler par les 
autorités et attaqués, répètent 
qu’ils n’ont reçu que 27% de 
leurs besoins de financement.
Mardi, les violences se sont 
poursuivies, principalement 
à Khartoum et au Darfour, 

région occidentale grande 
comme la France où vivent un 
quart des quelque 48 millions 
de Soudanais.
Là, les combats se concentrent 

à Nyala, chef-lieu du Darfour-
Sud, où depuis le 11 août ils 
ont fait “60 morts, 250 blessés 
et 50 000 déplacés”, selon 
l’ONU.

Une attaque de drones 
russes pendant la 
nuit a endommagé 

des infrastructures céréalières 
ukrainiennes dans la région 
d’Odessa (sud), a fait savoir 
mercredi matin le gouverneur 
local, Oleg Kiper.
La Russie “a attaqué le sud de 
la région d’Odessa avec des 
drones d’attaque pendant trois 
heures”, a indiqué M. Kiper sur 
Telegram, expliquant que “des 
complexes de production et de 
transbordement” avaient été 
touchés sans faire de victime 
parmi la population civile.

Un incendie s’y est déclaré sur 
une surface du 700 m2 avant 
d’être contenu, a-t-il ajouté.
Des “greniers”, où sont stockés 
les céréales, “figurent parmi 
les lieux endommagés”, a fait 
savoir M. Kiper.
Au total, l’armée a détruit 
neuf drones de type 
“Shahed-136/131” provenant 
de la côte est de la mer d’Azov, 
ont rapporté les Forces de 
défense du sud de l’Ukraine 
sur Telegram.
Depuis que Moscou s’est retiré 
en juillet d’un accord céréalier 
qui permettait à l’Ukraine 

d’exporter ses céréales 
malgré le conflit, la Russie a 
multiplié les bombardements 
d’infrastructures portuaires 
ukrainiennes. Kiev a de son 
côté ciblé, avec ses drones, la 
flotte russe, un tanker pétrolier 
ou encore les ponts menant 
vers la Crimée, annexée en 
2014.
L’Ukraine a aussi organisé 
un couloir maritime pour 
le “Joseph Schulte”, navire 
cargo qui a rejoint la semaine 
dernière la Turquie sans que la 
Russie ne l’attaque.

Le trafic maritime a 
été suspendu pour 
la deuxième journée 

consécutive mercredi dans le 
détroit des Dardanelles, dans 
le nord-ouest de la Turquie, à 
cause d’un feu de forêt qui s’est 
répandu sur 1 500 hectares, 
a annoncé le ministre turc de 
l’Agriculture et des Forêts.
Le détroit a été fermé dans les 
deux sens pour éviter de mettre 
en danger les huit avions et 26 
hélicoptères qui continuent 
à s’approvisionner en eau, a 
affirmé le ministre Ibrahim 
Yumakli.
“Aujourd’hui, la situation 
est mieux qu’hier. (...) Nous 
avons pu arrêter la progression 

de l’incendie” qui frappe la 
province de Canakkale, a-t-il 
ajouté.
Atteignant 70 km/h mardi et 
rendant difficile la maîtrise de 

l’incendie, les vents étaient 
plus calmes mercredi matin. 
Mais les autorités craignent 
une nouvelle accélération à 60 
km/h dans l’après-midi.

Au total, 1251 habitants de neuf 
villages ainsi qu’un campus 
universitaire ont été évacués 
dans la région, a annoncé le 
gouverneur de la province. 
83 personnes, affectées par 
la fumée, ont été brièvement 
hospitalisées.
Les flammes ont ravagé 
neuf maisons et une dizaine 
d’étables où près de 90 
animaux ont péri.
Frontière naturelle entre 
l’Europe et l’Asie, le détroit 
des Dardanelles relie la mer 
Égée à la mer de Marmara.
La province de Canakkale est 
une destination touristique 
populaire abritant le site des 
ruines antiques de Troie.

La Turquie tente de moderniser 
son service de lutte contre 
les incendies après avoir été 
en proie en 2021 aux feux 
destructeurs le long de ses 
côtes sud et ouest.
Les flammes ont ravagé plus 
de 200 000 hectares de forêt 
et fait au moins neuf morts en 
2021.
Le président Recep Tayyip 
Erdogan a alors été vivement 
critiqué pour sa gestion de la 
catastrophe.
L’ampleur des dégâts avait 
attiré l’attention sur les 
questions d’environnement en 
Turquie et a incité le parlement 
turc à ratifier l’Accord de Paris 
sur le climat.
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Ces joueurs qui ont recalé l’Arabie saouditeMercato :
Après Slimani, Ghoulam veut rejoindre le championnat 

brésilien

Verts d’Europe en difficulté
espagne :

Nouvelles révélations accablantes sur le scandale 
Luis Rubiales

Jadis, le Brésil était le pays adis, le Brésil était le pays 
où les joueurs étaient les où les joueurs étaient les 
plus convoités par les autres plus convoités par les autres 

clubs de la planète et notamment clubs de la planète et notamment 
les équipes européennes. Cette les équipes européennes. Cette 
année, c’est l’opération inverse année, c’est l’opération inverse 
qui est en train de se réaliser : qui est en train de se réaliser : 
c’est-à-dire que c’est des joueurs c’est-à-dire que c’est des joueurs 
évoluant en Europe qui se évoluant en Europe qui se 
précipitent vers le championnat précipitent vers le championnat 
de ce pays de l’Amérique du Sud de ce pays de l’Amérique du Sud 
!
En effet, après le Marseillais En effet, après le Marseillais 
Dimitri Payet qui a rejoint le Dimitri Payet qui a rejoint le 
célèbre club de Vasco de Gama célèbre club de Vasco de Gama 
à Rio de Janeiro, l’attaquant à Rio de Janeiro, l’attaquant 
international algérien, Islam international algérien, Islam 
Slimani vient d’accepter de signer Slimani vient d’accepter de signer 
au club brésilien de Coritiba FC. au club brésilien de Coritiba FC. 
Et dans la foulée, aujourd’hui, Et dans la foulée, aujourd’hui, 
on apprend que Faouzi Ghoulam on apprend que Faouzi Ghoulam 
a été proposé par ses agents (la a été proposé par ses agents (la 
boite Gestifute de Jorge Mendes) boite Gestifute de Jorge Mendes) 

à des clubs brésiliens (Corinthians à des clubs brésiliens (Corinthians 
et Flamengo), lui qui a reçu et Flamengo), lui qui a reçu 
quelques propositions de clubs quelques propositions de clubs 
turcs et a également discuté avec turcs et a également discuté avec 
le MC Alger cet été.le MC Alger cet été.
Il y a lieu de rappeler que Faouzi Il y a lieu de rappeler que Faouzi 
Ghoulam souffre de manque Ghoulam souffre de manque 
de compétition puisqu’avec de compétition puisqu’avec 
son club français Angers SCO, son club français Angers SCO, 
l’international algérien n’a joué l’international algérien n’a joué 
que sept (7) rencontres seulement que sept (7) rencontres seulement 
durant la saison écoulée. durant la saison écoulée. 
Ghoulam n’a pas été prolongé Ghoulam n’a pas été prolongé 
l’année dernière après la fin de l’année dernière après la fin de 
son contrat officiellement le 30 son contrat officiellement le 30 
juin 2022. Après huit ans et demi juin 2022. Après huit ans et demi 
de présence à Naples, l’arrière de présence à Naples, l’arrière 
gauche a tenté de se relancer gauche a tenté de se relancer 
en Ligue 1 française, mais sans en Ligue 1 française, mais sans 
succès. Ne voulant pas raccrocher succès. Ne voulant pas raccrocher 
les crampons, Ghoulam (32 ans) les crampons, Ghoulam (32 ans) 
pourrait donc s’offrir une pige au pourrait donc s’offrir une pige au 
pays de la Samba.pays de la Samba.

Si beaucoup de joueurs i beaucoup de joueurs 
importants des importants des 
championnats européens championnats européens 

ont fait le choix de rejoindre le ont fait le choix de rejoindre le 
championnat saoudien, ils sont championnat saoudien, ils sont 
aussi nombreux à avoir refusé.aussi nombreux à avoir refusé.
Karim Benzema, Seko Fofana, Karim Benzema, Seko Fofana, 
Malcom, Marcelo Brozovic, Malcom, Marcelo Brozovic, 
Allan Saint-Maximin, Riyad Allan Saint-Maximin, Riyad 
Mahrez, Malcom, Sadio Mané, Mahrez, Malcom, Sadio Mané, 
Neymar, Fabinho, Ruben Neves, Neymar, Fabinho, Ruben Neves, 
et bien d’autres, sans parler et bien d’autres, sans parler 
de tous ceux qui vont encore de tous ceux qui vont encore 
débarquer, alors qu’il reste débarquer, alors qu’il reste 
encore un mois de mercato en encore un mois de mercato en 
Arabie saoudite. Cet été, le Arabie saoudite. Cet été, le 
championnat saoudien a connu championnat saoudien a connu 
une arrivée massive de stars dans une arrivée massive de stars dans 
ses 4 principaux clubs : Al-Ahli, ses 4 principaux clubs : Al-Ahli, 
Al-Ittihad, Al-Hilal et Al-Nassr. Al-Ittihad, Al-Hilal et Al-Nassr. 
Un exode saoudien qui inquiète Un exode saoudien qui inquiète 
logiquement les supporters et les logiquement les supporters et les 
dirigeants de clubs européens. dirigeants de clubs européens. 
Il faut dire que, soutenus par Il faut dire que, soutenus par 
les fonds gouvernementaux, ces les fonds gouvernementaux, ces 
écuries peuvent couvrir d’or et écuries peuvent couvrir d’or et 
d’avantages en tout genre les d’avantages en tout genre les 
joueurs qu’ils ciblent, leur offrant joueurs qu’ils ciblent, leur offrant 
des émoluments bien supérieurs des émoluments bien supérieurs 
à ce qu’ils touchent ou pourraient à ce qu’ils touchent ou pourraient 
toucher même dans les meilleurs toucher même dans les meilleurs 
clubs européens. Pas uniquement clubs européens. Pas uniquement 
pour des joueurs du calibre de pour des joueurs du calibre de 

Neymar ou de Cristiano Ronaldo, Neymar ou de Cristiano Ronaldo, 
mais aussi pour des joueurs un mais aussi pour des joueurs un 
peu moins importants sur le peu moins importants sur le 
plan médiatique et avec un statut plan médiatique et avec un statut 
inférieur…inférieur…
Des conditions alléchantes Des conditions alléchantes 
auxquelles il est difficile de dire auxquelles il est difficile de dire 
non, forcément. Mais certains non, forcément. Mais certains 
joueurs ont pourtant dit non aux joueurs ont pourtant dit non aux 
appels de phare du championnat appels de phare du championnat 
saoudien ces dernières semaines. saoudien ces dernières semaines. 
Kylian Mbappé, pour commencer, Kylian Mbappé, pour commencer, 
qui a dit non alors que le PSG qui a dit non alors que le PSG 
était prêt à le laisser filer en prêt était prêt à le laisser filer en prêt 
à Al-Hilal. Même pour un an, le à Al-Hilal. Même pour un an, le 
Bondynois a dit non. Et il est loin Bondynois a dit non. Et il est loin 
d’être le seul. Le dernier en date d’être le seul. Le dernier en date 
? Rodrigo de Paul, le champion ? Rodrigo de Paul, le champion 
du monde 2022 de l’Atlético de du monde 2022 de l’Atlético de 
Madrid. Al-Ahli lui a notamment Madrid. Al-Ahli lui a notamment 
offert un salaire de 15 millions offert un salaire de 15 millions 
d’euros annuels, lui qui ne touche d’euros annuels, lui qui ne touche 
«que» 3,5 millions d’euros par an «que» 3,5 millions d’euros par an 
à Madrid. Il a cependant dit non à Madrid. Il a cependant dit non 
au club arabe, après avoir discuté au club arabe, après avoir discuté 
avec Diego Simeone mais aussi avec Diego Simeone mais aussi 

son sélectionneur Lionel Scaloni, son sélectionneur Lionel Scaloni, 
comme l’explique Relevo. Plus comme l’explique Relevo. Plus 
tôt, ce même club avait tenté tôt, ce même club avait tenté 
d’attirer son coéquipier en club d’attirer son coéquipier en club 
Marcos Llorente, là aussi sans Marcos Llorente, là aussi sans 
succès. De même pour Alvaro succès. De même pour Alvaro 
Morata. Antoine Griezmann a, lui Morata. Antoine Griezmann a, lui 
aussi, reçu des propositions. S’il aussi, reçu des propositions. S’il 
a refusé pour cet été, souhaitant a refusé pour cet été, souhaitant 
rester chez les Colchoneros, il n’a rester chez les Colchoneros, il n’a 
pas fermé la porte pour l’avenir.pas fermé la porte pour l’avenir.

Ils sont nombreux à avoir Ils sont nombreux à avoir 
dit nondit non

« En fonction du niveau de chacun « En fonction du niveau de chacun 
et au-delà des projets sportifs, et au-delà des projets sportifs, 
un joueur a une carrière de 12 un joueur a une carrière de 12 
ou 13 ans si tout se passe bien, ou 13 ans si tout se passe bien, 
parce qu’à 35 ans le football se parce qu’à 35 ans le football se 
termine. Il faut se demander s’il termine. Il faut se demander s’il 
faut accepter ces offres si ça nous faut accepter ces offres si ça nous 
arrive un jour. En ce moment, je arrive un jour. En ce moment, je 
profite de là où je suis mais les profite de là où je suis mais les 
offres d’Arabie saoudite sont offres d’Arabie saoudite sont 
très très importantes et peuvent très très importantes et peuvent 
déterminer la vie de votre famille déterminer la vie de votre famille 
», avait lancé l’international », avait lancé l’international 
tricolore il y a quelques jours tricolore il y a quelques jours 
seulement. Le portier de la Roja seulement. Le portier de la Roja 
et de l’Athletic Unai Simon fait et de l’Athletic Unai Simon fait 
aussi partie de ces joueurs qui aussi partie de ces joueurs qui 
ont dit non pour rester dans leur ont dit non pour rester dans leur 
club, lui qui était convoité par Al-club, lui qui était convoité par Al-
Hilal. Il faut dire qu’avec l’Euro Hilal. Il faut dire qu’avec l’Euro 

2024 dans le viseur, certains 2024 dans le viseur, certains 
joueurs savent qu’un départ dans joueurs savent qu’un départ dans 
un championnat qui reste encore un championnat qui reste encore 
loin du niveau des meilleures loin du niveau des meilleures 
ligues européennes peut leur ligues européennes peut leur 
porter préjudice en sélection…porter préjudice en sélection…
Parmi les véritables stars qui Parmi les véritables stars qui 
ont dit non aux Saoudiens, il y a ont dit non aux Saoudiens, il y a 
Luka Modric, qui a fait le choix Luka Modric, qui a fait le choix 
de rester un an de plus à Madrid. de rester un an de plus à Madrid. 
Lionel Messi, forcément, qui Lionel Messi, forcément, qui 
a priorisé la MLS à la Saudi a priorisé la MLS à la Saudi 
League. De même pour ses League. De même pour ses 
coéquipiers Jordi Alba et Sergio coéquipiers Jordi Alba et Sergio 
Busquets. Sergio Ramos, encore Busquets. Sergio Ramos, encore 
libre de tout contrat, a aussi libre de tout contrat, a aussi 
écarté d’un revers de la main les écarté d’un revers de la main les 
propositions du pays du Golfe, propositions du pays du Golfe, 
souhaitant rester en Europe souhaitant rester en Europe 
et disputer des compétitions et disputer des compétitions 
continentales. D’où sa future continentales. D’où sa future 
arrivée à Besiktas, comme arrivée à Besiktas, comme 
indiqué par nos soins. Bernardo indiqué par nos soins. Bernardo 
Silva avait aussi de sérieuses Silva avait aussi de sérieuses 
touches en Arabie saoudite, mais touches en Arabie saoudite, mais 
il a finalement fait le choix de il a finalement fait le choix de 
prolonger à Manchester City, prolonger à Manchester City, 
à défaut d’avoir pu rejoindre à défaut d’avoir pu rejoindre 
le FC Barcelone comme il le le FC Barcelone comme il le 
souhaitait. Les Catalans ont souhaitait. Les Catalans ont 
vendu Kessié à Al-Ahli dans une vendu Kessié à Al-Ahli dans une 
opération qui les arrangeait bien opération qui les arrangeait bien 
financièrement, mais auraient financièrement, mais auraient 

aussi pu perdre du lourd… Robert aussi pu perdre du lourd… Robert 
Lewandowski a par exemple dit Lewandowski a par exemple dit 
non : « je ne pense pas à l’intérêt non : « je ne pense pas à l’intérêt 
saoudien… parce qu’il n’y a rien saoudien… parce qu’il n’y a rien 
à penser. J’ai d’autres priorités. à penser. J’ai d’autres priorités. 
Je regarde et vois ce qui se passe Je regarde et vois ce qui se passe 
en Arabie Saoudite, mais ça ne en Arabie Saoudite, mais ça ne 
me concerne pas ». Sergi Roberto me concerne pas ». Sergi Roberto 
a aussi refusé une proposition a aussi refusé une proposition 
plus qu’intéressante d’Arabie plus qu’intéressante d’Arabie 
saoudite, et le Barça était d’accord saoudite, et le Barça était d’accord 
pour le laisser filer explique pour le laisser filer explique 
Sport. Mais le joueur n’a même Sport. Mais le joueur n’a même 
pas vraiment écouté cette offre, pas vraiment écouté cette offre, 
préférant rester à Barcelone. préférant rester à Barcelone. 
Enfin, İlkay Gündoğan a rejoint Enfin, İlkay Gündoğan a rejoint 
la Catalogne cet été alors qu’il la Catalogne cet été alors qu’il 
avait des propositions bien plus avait des propositions bien plus 
juteuses en Arabie saoudite. En juteuses en Arabie saoudite. En 
France, Alexandre Lacazette a France, Alexandre Lacazette a 
aussi recalé les Saoudiens en aussi recalé les Saoudiens en 
début de mercato, et ce alors début de mercato, et ce alors 
que ces derniers avaient organisé que ces derniers avaient organisé 
une réunion pour essayer de le une réunion pour essayer de le 
convaincre. Il a préféré continuer convaincre. Il a préféré continuer 
l’aventure à l’OL. Comme révélé l’aventure à l’OL. Comme révélé 
par nos soins, le portier du Stade par nos soins, le portier du Stade 
Rennais Steve Mandanda avait Rennais Steve Mandanda avait 
aussi dit non à la Saudi Pro aussi dit non à la Saudi Pro 
League. Clairement, l’Arabie League. Clairement, l’Arabie 
saoudite ne séduit pas (encore ?) saoudite ne séduit pas (encore ?) 
tout le monde…tout le monde…

Au coeur du scandale u coeur du scandale 
depuis les célébrations de depuis les célébrations de 
la victoire espagnole en la victoire espagnole en 

Coupe du Monde, le patron de la Coupe du Monde, le patron de la 
RFEF voit son avenir s’assombrir.RFEF voit son avenir s’assombrir.
L’étau se resserre sur Luis L’étau se resserre sur Luis 
Rubiales. Président de la Rubiales. Président de la 
fédération espagnole (RFEF) à fédération espagnole (RFEF) à 
la réputation déjà bien entachée la réputation déjà bien entachée 
avec l’affaire Piqué (fuite de avec l’affaire Piqué (fuite de 
ses conversations avec l’ancien ses conversations avec l’ancien 
défenseur du FC Barcelone défenseur du FC Barcelone 
concernant la délocalisation de la concernant la délocalisation de la 
Supercoupe d’Espagne en Arabie Supercoupe d’Espagne en Arabie 
saoudite), le dirigeant espagnol saoudite), le dirigeant espagnol 
fait face à un scandale qui pourrait fait face à un scandale qui pourrait 
bien lui être fatal.bien lui être fatal.
Tout heureux du triomphe de Tout heureux du triomphe de 
la Roja à la Coupe du Monde la Roja à la Coupe du Monde 
féminine 2023 en Australie et féminine 2023 en Australie et 
en Nouvelle-Zélande, Rubiales en Nouvelle-Zélande, Rubiales 
ne cachait pas sa joie d’avoir ne cachait pas sa joie d’avoir 
vu un groupe gagner malgré la vu un groupe gagner malgré la 
présence du controversé Jorge présence du controversé Jorge 
Vilda, sélectionneur ignoré par Vilda, sélectionneur ignoré par 
ses joueuses, mais soutenu par sa ses joueuses, mais soutenu par sa 
fédération. Euphorique, Rubiales fédération. Euphorique, Rubiales 
s’est alors laissé aller lors des s’est alors laissé aller lors des 
célébrations du titre le journal de célébrations du titre le journal de 
la finale.la finale.

Rubiales, c’est pas la classeRubiales, c’est pas la classe
En tribunes, des caméras l’ont En tribunes, des caméras l’ont 
capté en train de célébrer tout en capté en train de célébrer tout en 
se touchant brièvement les parties se touchant brièvement les parties 
génitales en guise de satisfaction. génitales en guise de satisfaction. 
Mais surtout, Rubiales s’est Mais surtout, Rubiales s’est 
permis de voler un baiser à permis de voler un baiser à 
Jenni Hermoso. La joueuse Jenni Hermoso. La joueuse 
du FC Barcelone avait ensuite du FC Barcelone avait ensuite 
indiqué dans un live ne pas « indiqué dans un live ne pas « 

avoir aimé » cet instant, avant avoir aimé » cet instant, avant 
de livrer à la presse un discours de livrer à la presse un discours 
plus apaisé. « Il s’agit d’un geste plus apaisé. « Il s’agit d’un geste 
mutuel totalement spontané, dû mutuel totalement spontané, dû 
à l’immense joie de gagner une à l’immense joie de gagner une 
Coupe du Monde. Le président Coupe du Monde. Le président 
et moi avons une excellente et moi avons une excellente 
relation, son comportement avec relation, son comportement avec 
nous toutes a été excellent et nous toutes a été excellent et 
il s’agissait d’un geste naturel il s’agissait d’un geste naturel 
d’affection et de gratitude ». Mais d’affection et de gratitude ». Mais 
pour beaucoup, il y avait anguille pour beaucoup, il y avait anguille 
sous roche. En clair, ce discours sous roche. En clair, ce discours 
semblait piloté par la Fédération.semblait piloté par la Fédération.
De son côté, Rubiales, après s’être De son côté, Rubiales, après s’être 
touché l’appareil testiculaire et touché l’appareil testiculaire et 
embrassé une de ses joueuses, embrassé une de ses joueuses, 
est resté droit dans ses bottes, est resté droit dans ses bottes, 
toujours avec autant de classe. « toujours avec autant de classe. « 
Le baiser avec Jenni ? Il y a des Le baiser avec Jenni ? Il y a des 
idiots partout », a-t-il confié, avant idiots partout », a-t-il confié, avant 
d’en remettre une couche plus tard d’en remettre une couche plus tard 
au micro de la Cadena COPE. « au micro de la Cadena COPE. « 
Ignorons les idiots et les stupides. Ignorons les idiots et les stupides. 
Nous ne sommes pas là pour les Nous ne sommes pas là pour les 
conneries. Ne commentez pas conneries. Ne commentez pas 
les choses stupides. S’il y a des les choses stupides. S’il y a des 
imbéciles, qu’ils continuent leurs imbéciles, qu’ils continuent leurs 
bêtises. » Sauf que la parole des bêtises. » Sauf que la parole des 
imbéciles et des idiots a fini par imbéciles et des idiots a fini par 
obliger Rubiales à faire machine obliger Rubiales à faire machine 
arrière. Alors que l’Espagne était arrière. Alors que l’Espagne était 
sur le chemin du retour, le boss de sur le chemin du retour, le boss de 
la RFEF a publié une vidéo dans la RFEF a publié une vidéo dans 
laquelle il a présenté ses excuses.laquelle il a présenté ses excuses.

Les politiques s’en mêlentLes politiques s’en mêlent
« Je me suis probablement « Je me suis probablement 
trompé, je dois l’admettre. trompé, je dois l’admettre. 
C’est un événement historique, C’est un événement historique, 
l’un des plus beaux jours du l’un des plus beaux jours du 

football espagnol. Nous sommes football espagnol. Nous sommes 
champions du monde, c’est un champions du monde, c’est un 
exploit incroyable. Nous avons exploit incroyable. Nous avons 
travaillé pour cela pendant travaillé pour cela pendant 
longtemps et nous en sommes longtemps et nous en sommes 
fiers. Mais il y a aussi un fait fiers. Mais il y a aussi un fait 
que je dois regretter, c’est tout ce que je dois regretter, c’est tout ce 
qui s’est passé entre moi et une qui s’est passé entre moi et une 
joueuse avec laquelle nous avons joueuse avec laquelle nous avons 
une relation magnifique entre une relation magnifique entre 
nous deux et j’ai probablement nous deux et j’ai probablement 
fait une erreur. C’était sans fait une erreur. C’était sans 
mauvaise foi, dans un moment mauvaise foi, dans un moment 
d’effusion maximale. Ici, nous d’effusion maximale. Ici, nous 
avons considéré que c’était avons considéré que c’était 
naturel, mais à l’extérieur, il y a naturel, mais à l’extérieur, il y a 
eu des remous. Je dois m’excuser, eu des remous. Je dois m’excuser, 
en tirer les leçons et comprendre en tirer les leçons et comprendre 
que lorsqu’on est président, il faut que lorsqu’on est président, il faut 
être plus prudent. »être plus prudent. »
Depuis, les voix réclamant sa Depuis, les voix réclamant sa 
démission se sont multipliées. démission se sont multipliées. 
Et désormais, même la classe Et désormais, même la classe 
politique s’en mêle. Ainsi, après politique s’en mêle. Ainsi, après 
la ministre du Travail (qui a la ministre du Travail (qui a 
réclamé la tête de Rubiales), réclamé la tête de Rubiales), 
c’est le chef du gouvernement c’est le chef du gouvernement 
espagnol Pedro Sánchez qui a espagnol Pedro Sánchez qui a 
rappelé publiquement à l’ordre rappelé publiquement à l’ordre 
le dirigeant de la fédération. « le dirigeant de la fédération. « 
Ce que nous avons vu est un Ce que nous avons vu est un 
geste inacceptable. Les excuses geste inacceptable. Les excuses 
n’ont pas suffi. Elles ne sont n’ont pas suffi. Elles ne sont 
pas adéquates. M. Rubiales doit pas adéquates. M. Rubiales doit 
continuer à prendre des mesures continuer à prendre des mesures 
», a-t-il indiqué ce mardi, lors », a-t-il indiqué ce mardi, lors 
de la réception des championnes de la réception des championnes 
du monde, avant de donner son du monde, avant de donner son 
point de vue sur une éventuelle point de vue sur une éventuelle 
démission du patron de la RFEF. démission du patron de la RFEF. 

« La RFEF n’appartient pas à la « La RFEF n’appartient pas à la 
structure ou à l’organigramme structure ou à l’organigramme 
du gouvernement espagnol. Elle du gouvernement espagnol. Elle 
est élue et révoquée, comme est élue et révoquée, comme 
le président du jour, par ses le président du jour, par ses 
membres ».membres ».
Les supplications de Rubiales, Les supplications de Rubiales, 
un discours qui ne vient pas un discours qui ne vient pas 

d’Hermosod’Hermoso
Fortement chahuté, Luis Rubiales Fortement chahuté, Luis Rubiales 
doit également faire face aux doit également faire face aux 
révélations de Relevo sur cette révélations de Relevo sur cette 
affaire. Des révélations qui affaire. Des révélations qui 
pourraient bien sceller son sort. pourraient bien sceller son sort. 
Le média espagnol affirme Le média espagnol affirme 
en effet que la fédération a en effet que la fédération a 
rapidement pris conscience dans rapidement pris conscience dans 
l’avion du retour que Rubiales l’avion du retour que Rubiales 
avait signé un scandale mondial avait signé un scandale mondial 
et qu’il fallait vite agir. C’est et qu’il fallait vite agir. C’est 
alors que la décision de faire une alors que la décision de faire une 
vidéo d’excuses durant l’escale à vidéo d’excuses durant l’escale à 
Doha (Qatar) a été prise. C’est là Doha (Qatar) a été prise. C’est là 
que le boss de la RFEF aurait fait que le boss de la RFEF aurait fait 
pression sur Jenni Hermoso pour pression sur Jenni Hermoso pour 
qu’elle apparaisse avec lui dans qu’elle apparaisse avec lui dans 
sa vidéo d’excuse. Rubiales a sa vidéo d’excuse. Rubiales a 
assuré à la joueuse du Barça qu’il assuré à la joueuse du Barça qu’il 
avait beaucoup d’affection pour avait beaucoup d’affection pour 
sa famille et qu’il avait besoin de sa famille et qu’il avait besoin de 

son soutien, car son poste était son soutien, car son poste était 
en jeu. Plus tard, le sélectionneur en jeu. Plus tard, le sélectionneur 
Jorge Vilda a lui aussi tenté de Jorge Vilda a lui aussi tenté de 
convaincre Hermoso.convaincre Hermoso.
Le coach de la Roja serait allé Le coach de la Roja serait allé 
voir au moins trois fois les voir au moins trois fois les 
proches de la joueuse afin de les proches de la joueuse afin de les 
convaincre que la meilleure façon convaincre que la meilleure façon 
de mettre un terme à ce scandale de mettre un terme à ce scandale 
était de participer à cette vidéo. était de participer à cette vidéo. 
Refus net d’Hermoso qui ne Refus net d’Hermoso qui ne 
souhaitait parler que du sacre. souhaitait parler que du sacre. 
Sans surprise, cette dernière a Sans surprise, cette dernière a 
considéré qu’elle n’était pas la considéré qu’elle n’était pas la 
personne devant s’expliquer et personne devant s’expliquer et 
s’excuser. Mais ce n’est pas tout. s’excuser. Mais ce n’est pas tout. 
Relevo affirme également que ce Relevo affirme également que ce 
baiser survenu sur le podium du baiser survenu sur le podium du 
Mondial a bien été une surprise Mondial a bien été une surprise 
totale pour Hermoso. Ce qui a totale pour Hermoso. Ce qui a 
conforté la version de beaucoup conforté la version de beaucoup 
d’observateurs concernant le d’observateurs concernant le 
discours d’apaisement de la discours d’apaisement de la 
joueuse. Relevo va même plus joueuse. Relevo va même plus 
loin en indiquant que ce discours loin en indiquant que ce discours 
relayé par la RFEF ne viendrait relayé par la RFEF ne viendrait 
pas de la joueuse et aurait été écrit pas de la joueuse et aurait été écrit 
par le service communication de par le service communication de 
la fédération…. Triste affaire.la fédération…. Triste affaire.

À À quelques jours du quelques jours du 
regroupement de la regroupement de la 
sélection nationale en sélection nationale en 

prévision des deux matchs contre prévision des deux matchs contre 
la Tanzanie et le Sénégal, les la Tanzanie et le Sénégal, les 
nouvelles ne sont pas forcément nouvelles ne sont pas forcément 
bonnes pour le coach national. En bonnes pour le coach national. En 
effet, des joueurs faisant partie effet, des joueurs faisant partie 
de son groupe sont confrontés à de son groupe sont confrontés à 
des difficultés dans leur club.des difficultés dans leur club.
Feyenoord, Ramiz Zerrouki Feyenoord, Ramiz Zerrouki 
n’est plus dans le confort qu’il n’est plus dans le confort qu’il 
vivait dans son ancien club le FC vivait dans son ancien club le FC 
Twente. D’abord critiqué après Twente. D’abord critiqué après 
sa première sortie en finale de sa première sortie en finale de 
la Supercoupe, on lui reprochait la Supercoupe, on lui reprochait 
de jouer trop latéral, plutôt que de jouer trop latéral, plutôt que 
de chercher ses coéquipiers de de chercher ses coéquipiers de 
l’attaque dans la profondeur. l’attaque dans la profondeur. 
C’étaient les premiers signes C’étaient les premiers signes 
annonciateurs d’une saison annonciateurs d’une saison 
compliquée pour le jeune milieu compliquée pour le jeune milieu 

de terrain formé à l’école d’Ajax de terrain formé à l’école d’Ajax 
Amsterdam. Lors du match de Amsterdam. Lors du match de 
la 1re journée, titulaire au coup la 1re journée, titulaire au coup 
d’envoi, il est sorti après 30 d’envoi, il est sorti après 30 
minutes de jeu suite à l’expulsion minutes de jeu suite à l’expulsion 
d’un coéquipier qui évolue en d’un coéquipier qui évolue en 
défense afin d’équilibrer le jeu défense afin d’équilibrer le jeu 
de son équipe.de son équipe.

Zerrouki : ça se complique Zerrouki : ça se complique 
à Feyenoordà Feyenoord

L’entraîneur Ane Slot a décidé de L’entraîneur Ane Slot a décidé de 
faire sortir Ramiz Zerrouki qui faire sortir Ramiz Zerrouki qui 
n’a pas dissimulé sa déception n’a pas dissimulé sa déception 
une fois assis sur le banc de une fois assis sur le banc de 
touche. Une réaction négative touche. Une réaction négative 
qui a fait les choux gras de qui a fait les choux gras de 
la presse hollandaise. Petite la presse hollandaise. Petite 
réaction, grosse conséquence. réaction, grosse conséquence. 
Ce dimanche pour le derby de Ce dimanche pour le derby de 
Rotterdam face au Sparta, il Rotterdam face au Sparta, il 
a sauté de l’équipe-type. Pis a sauté de l’équipe-type. Pis 
encore, il n’a pas bougé du banc. encore, il n’a pas bougé du banc. 

Alors que le coach de Feyenoord Alors que le coach de Feyenoord 
a procédé à 5 changements, a procédé à 5 changements, 
il n’a pas jugé utile de il n’a pas jugé utile de 
l’incorporer. D’où la déception l’incorporer. D’où la déception 
de l’international algérien qui de l’international algérien qui 
risque de ne pas faire partie risque de ne pas faire partie 
des plans d’Ane Slot pour un des plans d’Ane Slot pour un 
bon moment, prévoit-on. Déjà bon moment, prévoit-on. Déjà 
contesté pour ses prestations contesté pour ses prestations 
moyennes ces derniers temps moyennes ces derniers temps 
avec la sélection nationale, avec la sélection nationale, 
Ramiz Zerrouki pourra-t-il Ramiz Zerrouki pourra-t-il 
compter sur le soutien de Djamel compter sur le soutien de Djamel 
Belmadi qui l’a maintenu dans Belmadi qui l’a maintenu dans 
son groupe en dépit des critiques son groupe en dépit des critiques 
de la presse sur son rendement ?de la presse sur son rendement ?

Hadjam : il n’est pas le Hadjam : il n’est pas le 
préféré de son coachpréféré de son coach

C’est un choix inattendu qu’a C’est un choix inattendu qu’a 
fait l’entraîneur du FC Nantes fait l’entraîneur du FC Nantes 
Pierre Aristouy, la veille du Pierre Aristouy, la veille du 
déplacement à Lille, en laissant déplacement à Lille, en laissant 

à la maison Jaouen Hadjam. à la maison Jaouen Hadjam. 
Un choix que le coach nantais Un choix que le coach nantais 
justifiera : « Dans la hiérarchie justifiera : « Dans la hiérarchie 
des arrières gauches, Hadjam des arrières gauches, Hadjam 
arrive derrière Riri qui sait arrive derrière Riri qui sait 
défendre et, offensivement, défendre et, offensivement, 
il ne court pas dans les pieds il ne court pas dans les pieds 
des adversaires. « Cette sortie des adversaires. « Cette sortie 
médiatique de l’entraîneur médiatique de l’entraîneur 
nantais laisse penser que le néo-nantais laisse penser que le néo-
capé de l’EN ne devrait pas capé de l’EN ne devrait pas 
reprendre sa place sur le terrain reprendre sa place sur le terrain 
immédiatement. A moins que, immédiatement. A moins que, 
comme l’annonce la rumeur, cet comme l’annonce la rumeur, cet 
entraîneur ne soit limogé. Sur le entraîneur ne soit limogé. Sur le 
plan compétitif, Jaouen Hadjam plan compétitif, Jaouen Hadjam 
est prêt pour le stage de l’EN, est prêt pour le stage de l’EN, 
car à l’exception du match de ce car à l’exception du match de ce 
dimanche, il a pris part à toutes dimanche, il a pris part à toutes 
les rencontres livrées par le FCN.les rencontres livrées par le FCN.

Mandi : retour à la case Mandi : retour à la case 
départdépart

Pendant plusieurs semaines, Pendant plusieurs semaines, 
Aissa Mandi enchaînait les Aissa Mandi enchaînait les 
matchs avec Villeréal FC jusqu’à matchs avec Villeréal FC jusqu’à 
ce weekend. Remplaçant à ce weekend. Remplaçant à 
Majorque, il a fait les frais de Majorque, il a fait les frais de 
sa piteuse prestation contre sa piteuse prestation contre 
le Bétis Séville, la semaine le Bétis Séville, la semaine 
dernière. Aissa Mandi va-t-il dernière. Aissa Mandi va-t-il 
revivre le calvaire de ses deux revivre le calvaire de ses deux 
premières saisons à Villeréal premières saisons à Villeréal 
FC ? L’entraîneur national FC ? L’entraîneur national 
Djamel Belmadi, certainement Djamel Belmadi, certainement 
content que son chevronné content que son chevronné 
défenseur ait retrouvé du temps défenseur ait retrouvé du temps 
de jeu, on imagine ses craintes de jeu, on imagine ses craintes 
de voir sa situation perdurer. de voir sa situation perdurer. 
En perspective des prochaines En perspective des prochaines 
échéances toutes importantes, échéances toutes importantes, 
il ne peut s’appuyer sur son il ne peut s’appuyer sur son 
défenseur si son statut dans défenseur si son statut dans 
son club ne change pas. Certes, son club ne change pas. Certes, 
pendant la longue période où il pendant la longue période où il 
ne jouait pas, le coach national ne jouait pas, le coach national 
lui a maintenu sa confiance.lui a maintenu sa confiance.
Mais pour les prochaines Mais pour les prochaines 
sorties, notamment le début des sorties, notamment le début des 
éliminatoires de la Coupe du éliminatoires de la Coupe du 
monde 2026 et la CAN 2023, monde 2026 et la CAN 2023, 
avec des enjeux importants, avec des enjeux importants, 
Belmadi exige de ses joueurs Belmadi exige de ses joueurs 
d’être compétitifs. Cela est aussi d’être compétitifs. Cela est aussi 
valable pour les cadres de la valable pour les cadres de la 
sélection, dont Aissa Mandi. Ce sélection, dont Aissa Mandi. Ce 
dernier est prévenu ; pour espérer dernier est prévenu ; pour espérer 
garder la confiance du coach garder la confiance du coach 
national, il doit se battre pour national, il doit se battre pour 
reprendre sa place dans l’axe reprendre sa place dans l’axe 
central de Villeréal FC. A moins central de Villeréal FC. A moins 
qu’il ne quitte le club ibérique qu’il ne quitte le club ibérique 
avant la fermeture du mercato avant la fermeture du mercato 
prévue le 31 août. D’ailleurs, son prévue le 31 août. D’ailleurs, son 
nom est revenu ces derniers jours nom est revenu ces derniers jours 
du côté de Rennes. Toutefois, du côté de Rennes. Toutefois, 
rien de concret jusqu’à présent, rien de concret jusqu’à présent, 
le club breton étudie plusieurs le club breton étudie plusieurs 
profils avant de trancher. Aissa profils avant de trancher. Aissa 
Mandi fait partie des éléments Mandi fait partie des éléments 
ciblés, assure-t-on.ciblés, assure-t-on.
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Ces joueurs qui ont recalé l’Arabie saouditeMercato :
Après Slimani, Ghoulam veut rejoindre le championnat 

brésilien

Verts d’Europe en difficulté
espagne :

Nouvelles révélations accablantes sur le scandale 
Luis Rubiales

Jadis, le Brésil était le pays adis, le Brésil était le pays 
où les joueurs étaient les où les joueurs étaient les 
plus convoités par les autres plus convoités par les autres 

clubs de la planète et notamment clubs de la planète et notamment 
les équipes européennes. Cette les équipes européennes. Cette 
année, c’est l’opération inverse année, c’est l’opération inverse 
qui est en train de se réaliser : qui est en train de se réaliser : 
c’est-à-dire que c’est des joueurs c’est-à-dire que c’est des joueurs 
évoluant en Europe qui se évoluant en Europe qui se 
précipitent vers le championnat précipitent vers le championnat 
de ce pays de l’Amérique du Sud de ce pays de l’Amérique du Sud 
!
En effet, après le Marseillais En effet, après le Marseillais 
Dimitri Payet qui a rejoint le Dimitri Payet qui a rejoint le 
célèbre club de Vasco de Gama célèbre club de Vasco de Gama 
à Rio de Janeiro, l’attaquant à Rio de Janeiro, l’attaquant 
international algérien, Islam international algérien, Islam 
Slimani vient d’accepter de signer Slimani vient d’accepter de signer 
au club brésilien de Coritiba FC. au club brésilien de Coritiba FC. 
Et dans la foulée, aujourd’hui, Et dans la foulée, aujourd’hui, 
on apprend que Faouzi Ghoulam on apprend que Faouzi Ghoulam 
a été proposé par ses agents (la a été proposé par ses agents (la 
boite Gestifute de Jorge Mendes) boite Gestifute de Jorge Mendes) 

à des clubs brésiliens (Corinthians à des clubs brésiliens (Corinthians 
et Flamengo), lui qui a reçu et Flamengo), lui qui a reçu 
quelques propositions de clubs quelques propositions de clubs 
turcs et a également discuté avec turcs et a également discuté avec 
le MC Alger cet été.le MC Alger cet été.
Il y a lieu de rappeler que Faouzi Il y a lieu de rappeler que Faouzi 
Ghoulam souffre de manque Ghoulam souffre de manque 
de compétition puisqu’avec de compétition puisqu’avec 
son club français Angers SCO, son club français Angers SCO, 
l’international algérien n’a joué l’international algérien n’a joué 
que sept (7) rencontres seulement que sept (7) rencontres seulement 
durant la saison écoulée. durant la saison écoulée. 
Ghoulam n’a pas été prolongé Ghoulam n’a pas été prolongé 
l’année dernière après la fin de l’année dernière après la fin de 
son contrat officiellement le 30 son contrat officiellement le 30 
juin 2022. Après huit ans et demi juin 2022. Après huit ans et demi 
de présence à Naples, l’arrière de présence à Naples, l’arrière 
gauche a tenté de se relancer gauche a tenté de se relancer 
en Ligue 1 française, mais sans en Ligue 1 française, mais sans 
succès. Ne voulant pas raccrocher succès. Ne voulant pas raccrocher 
les crampons, Ghoulam (32 ans) les crampons, Ghoulam (32 ans) 
pourrait donc s’offrir une pige au pourrait donc s’offrir une pige au 
pays de la Samba.pays de la Samba.

Si beaucoup de joueurs i beaucoup de joueurs 
importants des importants des 
championnats européens championnats européens 

ont fait le choix de rejoindre le ont fait le choix de rejoindre le 
championnat saoudien, ils sont championnat saoudien, ils sont 
aussi nombreux à avoir refusé.aussi nombreux à avoir refusé.
Karim Benzema, Seko Fofana, Karim Benzema, Seko Fofana, 
Malcom, Marcelo Brozovic, Malcom, Marcelo Brozovic, 
Allan Saint-Maximin, Riyad Allan Saint-Maximin, Riyad 
Mahrez, Malcom, Sadio Mané, Mahrez, Malcom, Sadio Mané, 
Neymar, Fabinho, Ruben Neves, Neymar, Fabinho, Ruben Neves, 
et bien d’autres, sans parler et bien d’autres, sans parler 
de tous ceux qui vont encore de tous ceux qui vont encore 
débarquer, alors qu’il reste débarquer, alors qu’il reste 
encore un mois de mercato en encore un mois de mercato en 
Arabie saoudite. Cet été, le Arabie saoudite. Cet été, le 
championnat saoudien a connu championnat saoudien a connu 
une arrivée massive de stars dans une arrivée massive de stars dans 
ses 4 principaux clubs : Al-Ahli, ses 4 principaux clubs : Al-Ahli, 
Al-Ittihad, Al-Hilal et Al-Nassr. Al-Ittihad, Al-Hilal et Al-Nassr. 
Un exode saoudien qui inquiète Un exode saoudien qui inquiète 
logiquement les supporters et les logiquement les supporters et les 
dirigeants de clubs européens. dirigeants de clubs européens. 
Il faut dire que, soutenus par Il faut dire que, soutenus par 
les fonds gouvernementaux, ces les fonds gouvernementaux, ces 
écuries peuvent couvrir d’or et écuries peuvent couvrir d’or et 
d’avantages en tout genre les d’avantages en tout genre les 
joueurs qu’ils ciblent, leur offrant joueurs qu’ils ciblent, leur offrant 
des émoluments bien supérieurs des émoluments bien supérieurs 
à ce qu’ils touchent ou pourraient à ce qu’ils touchent ou pourraient 
toucher même dans les meilleurs toucher même dans les meilleurs 
clubs européens. Pas uniquement clubs européens. Pas uniquement 
pour des joueurs du calibre de pour des joueurs du calibre de 

Neymar ou de Cristiano Ronaldo, Neymar ou de Cristiano Ronaldo, 
mais aussi pour des joueurs un mais aussi pour des joueurs un 
peu moins importants sur le peu moins importants sur le 
plan médiatique et avec un statut plan médiatique et avec un statut 
inférieur…inférieur…
Des conditions alléchantes Des conditions alléchantes 
auxquelles il est difficile de dire auxquelles il est difficile de dire 
non, forcément. Mais certains non, forcément. Mais certains 
joueurs ont pourtant dit non aux joueurs ont pourtant dit non aux 
appels de phare du championnat appels de phare du championnat 
saoudien ces dernières semaines. saoudien ces dernières semaines. 
Kylian Mbappé, pour commencer, Kylian Mbappé, pour commencer, 
qui a dit non alors que le PSG qui a dit non alors que le PSG 
était prêt à le laisser filer en prêt était prêt à le laisser filer en prêt 
à Al-Hilal. Même pour un an, le à Al-Hilal. Même pour un an, le 
Bondynois a dit non. Et il est loin Bondynois a dit non. Et il est loin 
d’être le seul. Le dernier en date d’être le seul. Le dernier en date 
? Rodrigo de Paul, le champion ? Rodrigo de Paul, le champion 
du monde 2022 de l’Atlético de du monde 2022 de l’Atlético de 
Madrid. Al-Ahli lui a notamment Madrid. Al-Ahli lui a notamment 
offert un salaire de 15 millions offert un salaire de 15 millions 
d’euros annuels, lui qui ne touche d’euros annuels, lui qui ne touche 
«que» 3,5 millions d’euros par an «que» 3,5 millions d’euros par an 
à Madrid. Il a cependant dit non à Madrid. Il a cependant dit non 
au club arabe, après avoir discuté au club arabe, après avoir discuté 
avec Diego Simeone mais aussi avec Diego Simeone mais aussi 

son sélectionneur Lionel Scaloni, son sélectionneur Lionel Scaloni, 
comme l’explique Relevo. Plus comme l’explique Relevo. Plus 
tôt, ce même club avait tenté tôt, ce même club avait tenté 
d’attirer son coéquipier en club d’attirer son coéquipier en club 
Marcos Llorente, là aussi sans Marcos Llorente, là aussi sans 
succès. De même pour Alvaro succès. De même pour Alvaro 
Morata. Antoine Griezmann a, lui Morata. Antoine Griezmann a, lui 
aussi, reçu des propositions. S’il aussi, reçu des propositions. S’il 
a refusé pour cet été, souhaitant a refusé pour cet été, souhaitant 
rester chez les Colchoneros, il n’a rester chez les Colchoneros, il n’a 
pas fermé la porte pour l’avenir.pas fermé la porte pour l’avenir.

Ils sont nombreux à avoir Ils sont nombreux à avoir 
dit nondit non

« En fonction du niveau de chacun « En fonction du niveau de chacun 
et au-delà des projets sportifs, et au-delà des projets sportifs, 
un joueur a une carrière de 12 un joueur a une carrière de 12 
ou 13 ans si tout se passe bien, ou 13 ans si tout se passe bien, 
parce qu’à 35 ans le football se parce qu’à 35 ans le football se 
termine. Il faut se demander s’il termine. Il faut se demander s’il 
faut accepter ces offres si ça nous faut accepter ces offres si ça nous 
arrive un jour. En ce moment, je arrive un jour. En ce moment, je 
profite de là où je suis mais les profite de là où je suis mais les 
offres d’Arabie saoudite sont offres d’Arabie saoudite sont 
très très importantes et peuvent très très importantes et peuvent 
déterminer la vie de votre famille déterminer la vie de votre famille 
», avait lancé l’international », avait lancé l’international 
tricolore il y a quelques jours tricolore il y a quelques jours 
seulement. Le portier de la Roja seulement. Le portier de la Roja 
et de l’Athletic Unai Simon fait et de l’Athletic Unai Simon fait 
aussi partie de ces joueurs qui aussi partie de ces joueurs qui 
ont dit non pour rester dans leur ont dit non pour rester dans leur 
club, lui qui était convoité par Al-club, lui qui était convoité par Al-
Hilal. Il faut dire qu’avec l’Euro Hilal. Il faut dire qu’avec l’Euro 

2024 dans le viseur, certains 2024 dans le viseur, certains 
joueurs savent qu’un départ dans joueurs savent qu’un départ dans 
un championnat qui reste encore un championnat qui reste encore 
loin du niveau des meilleures loin du niveau des meilleures 
ligues européennes peut leur ligues européennes peut leur 
porter préjudice en sélection…porter préjudice en sélection…
Parmi les véritables stars qui Parmi les véritables stars qui 
ont dit non aux Saoudiens, il y a ont dit non aux Saoudiens, il y a 
Luka Modric, qui a fait le choix Luka Modric, qui a fait le choix 
de rester un an de plus à Madrid. de rester un an de plus à Madrid. 
Lionel Messi, forcément, qui Lionel Messi, forcément, qui 
a priorisé la MLS à la Saudi a priorisé la MLS à la Saudi 
League. De même pour ses League. De même pour ses 
coéquipiers Jordi Alba et Sergio coéquipiers Jordi Alba et Sergio 
Busquets. Sergio Ramos, encore Busquets. Sergio Ramos, encore 
libre de tout contrat, a aussi libre de tout contrat, a aussi 
écarté d’un revers de la main les écarté d’un revers de la main les 
propositions du pays du Golfe, propositions du pays du Golfe, 
souhaitant rester en Europe souhaitant rester en Europe 
et disputer des compétitions et disputer des compétitions 
continentales. D’où sa future continentales. D’où sa future 
arrivée à Besiktas, comme arrivée à Besiktas, comme 
indiqué par nos soins. Bernardo indiqué par nos soins. Bernardo 
Silva avait aussi de sérieuses Silva avait aussi de sérieuses 
touches en Arabie saoudite, mais touches en Arabie saoudite, mais 
il a finalement fait le choix de il a finalement fait le choix de 
prolonger à Manchester City, prolonger à Manchester City, 
à défaut d’avoir pu rejoindre à défaut d’avoir pu rejoindre 
le FC Barcelone comme il le le FC Barcelone comme il le 
souhaitait. Les Catalans ont souhaitait. Les Catalans ont 
vendu Kessié à Al-Ahli dans une vendu Kessié à Al-Ahli dans une 
opération qui les arrangeait bien opération qui les arrangeait bien 
financièrement, mais auraient financièrement, mais auraient 

aussi pu perdre du lourd… Robert aussi pu perdre du lourd… Robert 
Lewandowski a par exemple dit Lewandowski a par exemple dit 
non : « je ne pense pas à l’intérêt non : « je ne pense pas à l’intérêt 
saoudien… parce qu’il n’y a rien saoudien… parce qu’il n’y a rien 
à penser. J’ai d’autres priorités. à penser. J’ai d’autres priorités. 
Je regarde et vois ce qui se passe Je regarde et vois ce qui se passe 
en Arabie Saoudite, mais ça ne en Arabie Saoudite, mais ça ne 
me concerne pas ». Sergi Roberto me concerne pas ». Sergi Roberto 
a aussi refusé une proposition a aussi refusé une proposition 
plus qu’intéressante d’Arabie plus qu’intéressante d’Arabie 
saoudite, et le Barça était d’accord saoudite, et le Barça était d’accord 
pour le laisser filer explique pour le laisser filer explique 
Sport. Mais le joueur n’a même Sport. Mais le joueur n’a même 
pas vraiment écouté cette offre, pas vraiment écouté cette offre, 
préférant rester à Barcelone. préférant rester à Barcelone. 
Enfin, İlkay Gündoğan a rejoint Enfin, İlkay Gündoğan a rejoint 
la Catalogne cet été alors qu’il la Catalogne cet été alors qu’il 
avait des propositions bien plus avait des propositions bien plus 
juteuses en Arabie saoudite. En juteuses en Arabie saoudite. En 
France, Alexandre Lacazette a France, Alexandre Lacazette a 
aussi recalé les Saoudiens en aussi recalé les Saoudiens en 
début de mercato, et ce alors début de mercato, et ce alors 
que ces derniers avaient organisé que ces derniers avaient organisé 
une réunion pour essayer de le une réunion pour essayer de le 
convaincre. Il a préféré continuer convaincre. Il a préféré continuer 
l’aventure à l’OL. Comme révélé l’aventure à l’OL. Comme révélé 
par nos soins, le portier du Stade par nos soins, le portier du Stade 
Rennais Steve Mandanda avait Rennais Steve Mandanda avait 
aussi dit non à la Saudi Pro aussi dit non à la Saudi Pro 
League. Clairement, l’Arabie League. Clairement, l’Arabie 
saoudite ne séduit pas (encore ?) saoudite ne séduit pas (encore ?) 
tout le monde…tout le monde…

Au coeur du scandale u coeur du scandale 
depuis les célébrations de depuis les célébrations de 
la victoire espagnole en la victoire espagnole en 

Coupe du Monde, le patron de la Coupe du Monde, le patron de la 
RFEF voit son avenir s’assombrir.RFEF voit son avenir s’assombrir.
L’étau se resserre sur Luis L’étau se resserre sur Luis 
Rubiales. Président de la Rubiales. Président de la 
fédération espagnole (RFEF) à fédération espagnole (RFEF) à 
la réputation déjà bien entachée la réputation déjà bien entachée 
avec l’affaire Piqué (fuite de avec l’affaire Piqué (fuite de 
ses conversations avec l’ancien ses conversations avec l’ancien 
défenseur du FC Barcelone défenseur du FC Barcelone 
concernant la délocalisation de la concernant la délocalisation de la 
Supercoupe d’Espagne en Arabie Supercoupe d’Espagne en Arabie 
saoudite), le dirigeant espagnol saoudite), le dirigeant espagnol 
fait face à un scandale qui pourrait fait face à un scandale qui pourrait 
bien lui être fatal.bien lui être fatal.
Tout heureux du triomphe de Tout heureux du triomphe de 
la Roja à la Coupe du Monde la Roja à la Coupe du Monde 
féminine 2023 en Australie et féminine 2023 en Australie et 
en Nouvelle-Zélande, Rubiales en Nouvelle-Zélande, Rubiales 
ne cachait pas sa joie d’avoir ne cachait pas sa joie d’avoir 
vu un groupe gagner malgré la vu un groupe gagner malgré la 
présence du controversé Jorge présence du controversé Jorge 
Vilda, sélectionneur ignoré par Vilda, sélectionneur ignoré par 
ses joueuses, mais soutenu par sa ses joueuses, mais soutenu par sa 
fédération. Euphorique, Rubiales fédération. Euphorique, Rubiales 
s’est alors laissé aller lors des s’est alors laissé aller lors des 
célébrations du titre le journal de célébrations du titre le journal de 
la finale.la finale.

Rubiales, c’est pas la classeRubiales, c’est pas la classe
En tribunes, des caméras l’ont En tribunes, des caméras l’ont 
capté en train de célébrer tout en capté en train de célébrer tout en 
se touchant brièvement les parties se touchant brièvement les parties 
génitales en guise de satisfaction. génitales en guise de satisfaction. 
Mais surtout, Rubiales s’est Mais surtout, Rubiales s’est 
permis de voler un baiser à permis de voler un baiser à 
Jenni Hermoso. La joueuse Jenni Hermoso. La joueuse 
du FC Barcelone avait ensuite du FC Barcelone avait ensuite 
indiqué dans un live ne pas « indiqué dans un live ne pas « 

avoir aimé » cet instant, avant avoir aimé » cet instant, avant 
de livrer à la presse un discours de livrer à la presse un discours 
plus apaisé. « Il s’agit d’un geste plus apaisé. « Il s’agit d’un geste 
mutuel totalement spontané, dû mutuel totalement spontané, dû 
à l’immense joie de gagner une à l’immense joie de gagner une 
Coupe du Monde. Le président Coupe du Monde. Le président 
et moi avons une excellente et moi avons une excellente 
relation, son comportement avec relation, son comportement avec 
nous toutes a été excellent et nous toutes a été excellent et 
il s’agissait d’un geste naturel il s’agissait d’un geste naturel 
d’affection et de gratitude ». Mais d’affection et de gratitude ». Mais 
pour beaucoup, il y avait anguille pour beaucoup, il y avait anguille 
sous roche. En clair, ce discours sous roche. En clair, ce discours 
semblait piloté par la Fédération.semblait piloté par la Fédération.
De son côté, Rubiales, après s’être De son côté, Rubiales, après s’être 
touché l’appareil testiculaire et touché l’appareil testiculaire et 
embrassé une de ses joueuses, embrassé une de ses joueuses, 
est resté droit dans ses bottes, est resté droit dans ses bottes, 
toujours avec autant de classe. « toujours avec autant de classe. « 
Le baiser avec Jenni ? Il y a des Le baiser avec Jenni ? Il y a des 
idiots partout », a-t-il confié, avant idiots partout », a-t-il confié, avant 
d’en remettre une couche plus tard d’en remettre une couche plus tard 
au micro de la Cadena COPE. « au micro de la Cadena COPE. « 
Ignorons les idiots et les stupides. Ignorons les idiots et les stupides. 
Nous ne sommes pas là pour les Nous ne sommes pas là pour les 
conneries. Ne commentez pas conneries. Ne commentez pas 
les choses stupides. S’il y a des les choses stupides. S’il y a des 
imbéciles, qu’ils continuent leurs imbéciles, qu’ils continuent leurs 
bêtises. » Sauf que la parole des bêtises. » Sauf que la parole des 
imbéciles et des idiots a fini par imbéciles et des idiots a fini par 
obliger Rubiales à faire machine obliger Rubiales à faire machine 
arrière. Alors que l’Espagne était arrière. Alors que l’Espagne était 
sur le chemin du retour, le boss de sur le chemin du retour, le boss de 
la RFEF a publié une vidéo dans la RFEF a publié une vidéo dans 
laquelle il a présenté ses excuses.laquelle il a présenté ses excuses.

Les politiques s’en mêlentLes politiques s’en mêlent
« Je me suis probablement « Je me suis probablement 
trompé, je dois l’admettre. trompé, je dois l’admettre. 
C’est un événement historique, C’est un événement historique, 
l’un des plus beaux jours du l’un des plus beaux jours du 

football espagnol. Nous sommes football espagnol. Nous sommes 
champions du monde, c’est un champions du monde, c’est un 
exploit incroyable. Nous avons exploit incroyable. Nous avons 
travaillé pour cela pendant travaillé pour cela pendant 
longtemps et nous en sommes longtemps et nous en sommes 
fiers. Mais il y a aussi un fait fiers. Mais il y a aussi un fait 
que je dois regretter, c’est tout ce que je dois regretter, c’est tout ce 
qui s’est passé entre moi et une qui s’est passé entre moi et une 
joueuse avec laquelle nous avons joueuse avec laquelle nous avons 
une relation magnifique entre une relation magnifique entre 
nous deux et j’ai probablement nous deux et j’ai probablement 
fait une erreur. C’était sans fait une erreur. C’était sans 
mauvaise foi, dans un moment mauvaise foi, dans un moment 
d’effusion maximale. Ici, nous d’effusion maximale. Ici, nous 
avons considéré que c’était avons considéré que c’était 
naturel, mais à l’extérieur, il y a naturel, mais à l’extérieur, il y a 
eu des remous. Je dois m’excuser, eu des remous. Je dois m’excuser, 
en tirer les leçons et comprendre en tirer les leçons et comprendre 
que lorsqu’on est président, il faut que lorsqu’on est président, il faut 
être plus prudent. »être plus prudent. »
Depuis, les voix réclamant sa Depuis, les voix réclamant sa 
démission se sont multipliées. démission se sont multipliées. 
Et désormais, même la classe Et désormais, même la classe 
politique s’en mêle. Ainsi, après politique s’en mêle. Ainsi, après 
la ministre du Travail (qui a la ministre du Travail (qui a 
réclamé la tête de Rubiales), réclamé la tête de Rubiales), 
c’est le chef du gouvernement c’est le chef du gouvernement 
espagnol Pedro Sánchez qui a espagnol Pedro Sánchez qui a 
rappelé publiquement à l’ordre rappelé publiquement à l’ordre 
le dirigeant de la fédération. « le dirigeant de la fédération. « 
Ce que nous avons vu est un Ce que nous avons vu est un 
geste inacceptable. Les excuses geste inacceptable. Les excuses 
n’ont pas suffi. Elles ne sont n’ont pas suffi. Elles ne sont 
pas adéquates. M. Rubiales doit pas adéquates. M. Rubiales doit 
continuer à prendre des mesures continuer à prendre des mesures 
», a-t-il indiqué ce mardi, lors », a-t-il indiqué ce mardi, lors 
de la réception des championnes de la réception des championnes 
du monde, avant de donner son du monde, avant de donner son 
point de vue sur une éventuelle point de vue sur une éventuelle 
démission du patron de la RFEF. démission du patron de la RFEF. 

« La RFEF n’appartient pas à la « La RFEF n’appartient pas à la 
structure ou à l’organigramme structure ou à l’organigramme 
du gouvernement espagnol. Elle du gouvernement espagnol. Elle 
est élue et révoquée, comme est élue et révoquée, comme 
le président du jour, par ses le président du jour, par ses 
membres ».membres ».
Les supplications de Rubiales, Les supplications de Rubiales, 
un discours qui ne vient pas un discours qui ne vient pas 

d’Hermosod’Hermoso
Fortement chahuté, Luis Rubiales Fortement chahuté, Luis Rubiales 
doit également faire face aux doit également faire face aux 
révélations de Relevo sur cette révélations de Relevo sur cette 
affaire. Des révélations qui affaire. Des révélations qui 
pourraient bien sceller son sort. pourraient bien sceller son sort. 
Le média espagnol affirme Le média espagnol affirme 
en effet que la fédération a en effet que la fédération a 
rapidement pris conscience dans rapidement pris conscience dans 
l’avion du retour que Rubiales l’avion du retour que Rubiales 
avait signé un scandale mondial avait signé un scandale mondial 
et qu’il fallait vite agir. C’est et qu’il fallait vite agir. C’est 
alors que la décision de faire une alors que la décision de faire une 
vidéo d’excuses durant l’escale à vidéo d’excuses durant l’escale à 
Doha (Qatar) a été prise. C’est là Doha (Qatar) a été prise. C’est là 
que le boss de la RFEF aurait fait que le boss de la RFEF aurait fait 
pression sur Jenni Hermoso pour pression sur Jenni Hermoso pour 
qu’elle apparaisse avec lui dans qu’elle apparaisse avec lui dans 
sa vidéo d’excuse. Rubiales a sa vidéo d’excuse. Rubiales a 
assuré à la joueuse du Barça qu’il assuré à la joueuse du Barça qu’il 
avait beaucoup d’affection pour avait beaucoup d’affection pour 
sa famille et qu’il avait besoin de sa famille et qu’il avait besoin de 

son soutien, car son poste était son soutien, car son poste était 
en jeu. Plus tard, le sélectionneur en jeu. Plus tard, le sélectionneur 
Jorge Vilda a lui aussi tenté de Jorge Vilda a lui aussi tenté de 
convaincre Hermoso.convaincre Hermoso.
Le coach de la Roja serait allé Le coach de la Roja serait allé 
voir au moins trois fois les voir au moins trois fois les 
proches de la joueuse afin de les proches de la joueuse afin de les 
convaincre que la meilleure façon convaincre que la meilleure façon 
de mettre un terme à ce scandale de mettre un terme à ce scandale 
était de participer à cette vidéo. était de participer à cette vidéo. 
Refus net d’Hermoso qui ne Refus net d’Hermoso qui ne 
souhaitait parler que du sacre. souhaitait parler que du sacre. 
Sans surprise, cette dernière a Sans surprise, cette dernière a 
considéré qu’elle n’était pas la considéré qu’elle n’était pas la 
personne devant s’expliquer et personne devant s’expliquer et 
s’excuser. Mais ce n’est pas tout. s’excuser. Mais ce n’est pas tout. 
Relevo affirme également que ce Relevo affirme également que ce 
baiser survenu sur le podium du baiser survenu sur le podium du 
Mondial a bien été une surprise Mondial a bien été une surprise 
totale pour Hermoso. Ce qui a totale pour Hermoso. Ce qui a 
conforté la version de beaucoup conforté la version de beaucoup 
d’observateurs concernant le d’observateurs concernant le 
discours d’apaisement de la discours d’apaisement de la 
joueuse. Relevo va même plus joueuse. Relevo va même plus 
loin en indiquant que ce discours loin en indiquant que ce discours 
relayé par la RFEF ne viendrait relayé par la RFEF ne viendrait 
pas de la joueuse et aurait été écrit pas de la joueuse et aurait été écrit 
par le service communication de par le service communication de 
la fédération…. Triste affaire.la fédération…. Triste affaire.

À À quelques jours du quelques jours du 
regroupement de la regroupement de la 
sélection nationale en sélection nationale en 

prévision des deux matchs contre prévision des deux matchs contre 
la Tanzanie et le Sénégal, les la Tanzanie et le Sénégal, les 
nouvelles ne sont pas forcément nouvelles ne sont pas forcément 
bonnes pour le coach national. En bonnes pour le coach national. En 
effet, des joueurs faisant partie effet, des joueurs faisant partie 
de son groupe sont confrontés à de son groupe sont confrontés à 
des difficultés dans leur club.des difficultés dans leur club.
Feyenoord, Ramiz Zerrouki Feyenoord, Ramiz Zerrouki 
n’est plus dans le confort qu’il n’est plus dans le confort qu’il 
vivait dans son ancien club le FC vivait dans son ancien club le FC 
Twente. D’abord critiqué après Twente. D’abord critiqué après 
sa première sortie en finale de sa première sortie en finale de 
la Supercoupe, on lui reprochait la Supercoupe, on lui reprochait 
de jouer trop latéral, plutôt que de jouer trop latéral, plutôt que 
de chercher ses coéquipiers de de chercher ses coéquipiers de 
l’attaque dans la profondeur. l’attaque dans la profondeur. 
C’étaient les premiers signes C’étaient les premiers signes 
annonciateurs d’une saison annonciateurs d’une saison 
compliquée pour le jeune milieu compliquée pour le jeune milieu 

de terrain formé à l’école d’Ajax de terrain formé à l’école d’Ajax 
Amsterdam. Lors du match de Amsterdam. Lors du match de 
la 1re journée, titulaire au coup la 1re journée, titulaire au coup 
d’envoi, il est sorti après 30 d’envoi, il est sorti après 30 
minutes de jeu suite à l’expulsion minutes de jeu suite à l’expulsion 
d’un coéquipier qui évolue en d’un coéquipier qui évolue en 
défense afin d’équilibrer le jeu défense afin d’équilibrer le jeu 
de son équipe.de son équipe.

Zerrouki : ça se complique Zerrouki : ça se complique 
à Feyenoordà Feyenoord

L’entraîneur Ane Slot a décidé de L’entraîneur Ane Slot a décidé de 
faire sortir Ramiz Zerrouki qui faire sortir Ramiz Zerrouki qui 
n’a pas dissimulé sa déception n’a pas dissimulé sa déception 
une fois assis sur le banc de une fois assis sur le banc de 
touche. Une réaction négative touche. Une réaction négative 
qui a fait les choux gras de qui a fait les choux gras de 
la presse hollandaise. Petite la presse hollandaise. Petite 
réaction, grosse conséquence. réaction, grosse conséquence. 
Ce dimanche pour le derby de Ce dimanche pour le derby de 
Rotterdam face au Sparta, il Rotterdam face au Sparta, il 
a sauté de l’équipe-type. Pis a sauté de l’équipe-type. Pis 
encore, il n’a pas bougé du banc. encore, il n’a pas bougé du banc. 

Alors que le coach de Feyenoord Alors que le coach de Feyenoord 
a procédé à 5 changements, a procédé à 5 changements, 
il n’a pas jugé utile de il n’a pas jugé utile de 
l’incorporer. D’où la déception l’incorporer. D’où la déception 
de l’international algérien qui de l’international algérien qui 
risque de ne pas faire partie risque de ne pas faire partie 
des plans d’Ane Slot pour un des plans d’Ane Slot pour un 
bon moment, prévoit-on. Déjà bon moment, prévoit-on. Déjà 
contesté pour ses prestations contesté pour ses prestations 
moyennes ces derniers temps moyennes ces derniers temps 
avec la sélection nationale, avec la sélection nationale, 
Ramiz Zerrouki pourra-t-il Ramiz Zerrouki pourra-t-il 
compter sur le soutien de Djamel compter sur le soutien de Djamel 
Belmadi qui l’a maintenu dans Belmadi qui l’a maintenu dans 
son groupe en dépit des critiques son groupe en dépit des critiques 
de la presse sur son rendement ?de la presse sur son rendement ?

Hadjam : il n’est pas le Hadjam : il n’est pas le 
préféré de son coachpréféré de son coach

C’est un choix inattendu qu’a C’est un choix inattendu qu’a 
fait l’entraîneur du FC Nantes fait l’entraîneur du FC Nantes 
Pierre Aristouy, la veille du Pierre Aristouy, la veille du 
déplacement à Lille, en laissant déplacement à Lille, en laissant 

à la maison Jaouen Hadjam. à la maison Jaouen Hadjam. 
Un choix que le coach nantais Un choix que le coach nantais 
justifiera : « Dans la hiérarchie justifiera : « Dans la hiérarchie 
des arrières gauches, Hadjam des arrières gauches, Hadjam 
arrive derrière Riri qui sait arrive derrière Riri qui sait 
défendre et, offensivement, défendre et, offensivement, 
il ne court pas dans les pieds il ne court pas dans les pieds 
des adversaires. « Cette sortie des adversaires. « Cette sortie 
médiatique de l’entraîneur médiatique de l’entraîneur 
nantais laisse penser que le néo-nantais laisse penser que le néo-
capé de l’EN ne devrait pas capé de l’EN ne devrait pas 
reprendre sa place sur le terrain reprendre sa place sur le terrain 
immédiatement. A moins que, immédiatement. A moins que, 
comme l’annonce la rumeur, cet comme l’annonce la rumeur, cet 
entraîneur ne soit limogé. Sur le entraîneur ne soit limogé. Sur le 
plan compétitif, Jaouen Hadjam plan compétitif, Jaouen Hadjam 
est prêt pour le stage de l’EN, est prêt pour le stage de l’EN, 
car à l’exception du match de ce car à l’exception du match de ce 
dimanche, il a pris part à toutes dimanche, il a pris part à toutes 
les rencontres livrées par le FCN.les rencontres livrées par le FCN.

Mandi : retour à la case Mandi : retour à la case 
départdépart

Pendant plusieurs semaines, Pendant plusieurs semaines, 
Aissa Mandi enchaînait les Aissa Mandi enchaînait les 
matchs avec Villeréal FC jusqu’à matchs avec Villeréal FC jusqu’à 
ce weekend. Remplaçant à ce weekend. Remplaçant à 
Majorque, il a fait les frais de Majorque, il a fait les frais de 
sa piteuse prestation contre sa piteuse prestation contre 
le Bétis Séville, la semaine le Bétis Séville, la semaine 
dernière. Aissa Mandi va-t-il dernière. Aissa Mandi va-t-il 
revivre le calvaire de ses deux revivre le calvaire de ses deux 
premières saisons à Villeréal premières saisons à Villeréal 
FC ? L’entraîneur national FC ? L’entraîneur national 
Djamel Belmadi, certainement Djamel Belmadi, certainement 
content que son chevronné content que son chevronné 
défenseur ait retrouvé du temps défenseur ait retrouvé du temps 
de jeu, on imagine ses craintes de jeu, on imagine ses craintes 
de voir sa situation perdurer. de voir sa situation perdurer. 
En perspective des prochaines En perspective des prochaines 
échéances toutes importantes, échéances toutes importantes, 
il ne peut s’appuyer sur son il ne peut s’appuyer sur son 
défenseur si son statut dans défenseur si son statut dans 
son club ne change pas. Certes, son club ne change pas. Certes, 
pendant la longue période où il pendant la longue période où il 
ne jouait pas, le coach national ne jouait pas, le coach national 
lui a maintenu sa confiance.lui a maintenu sa confiance.
Mais pour les prochaines Mais pour les prochaines 
sorties, notamment le début des sorties, notamment le début des 
éliminatoires de la Coupe du éliminatoires de la Coupe du 
monde 2026 et la CAN 2023, monde 2026 et la CAN 2023, 
avec des enjeux importants, avec des enjeux importants, 
Belmadi exige de ses joueurs Belmadi exige de ses joueurs 
d’être compétitifs. Cela est aussi d’être compétitifs. Cela est aussi 
valable pour les cadres de la valable pour les cadres de la 
sélection, dont Aissa Mandi. Ce sélection, dont Aissa Mandi. Ce 
dernier est prévenu ; pour espérer dernier est prévenu ; pour espérer 
garder la confiance du coach garder la confiance du coach 
national, il doit se battre pour national, il doit se battre pour 
reprendre sa place dans l’axe reprendre sa place dans l’axe 
central de Villeréal FC. A moins central de Villeréal FC. A moins 
qu’il ne quitte le club ibérique qu’il ne quitte le club ibérique 
avant la fermeture du mercato avant la fermeture du mercato 
prévue le 31 août. D’ailleurs, son prévue le 31 août. D’ailleurs, son 
nom est revenu ces derniers jours nom est revenu ces derniers jours 
du côté de Rennes. Toutefois, du côté de Rennes. Toutefois, 
rien de concret jusqu’à présent, rien de concret jusqu’à présent, 
le club breton étudie plusieurs le club breton étudie plusieurs 
profils avant de trancher. Aissa profils avant de trancher. Aissa 
Mandi fait partie des éléments Mandi fait partie des éléments 
ciblés, assure-t-on.ciblés, assure-t-on.
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Les IA comme ChatGPT pourraient créer plus d’emplois 
qu’elles n’en détruiront, selon cette étude

L’iPhone 15 Pro Max devrait sortir bien en retard

Microsoft tue Kinect une seconde fois

L’intelligence artificielle (IA) est 
plus susceptible de créer des em-
plois que d’en détruire, selon une 
étude publiée ce lundi par l’Orga-
nisation internationale du travail 
(OIT) des Nations Unies (ONU). 
Le rapport avait pour but d’exa-
miner l’effet potentiel des chat-
bots et IA sur le monde du travail.
Le lancement en novembre 2022 
de ChatGPT, considéré comme 
une révolution dans l’usage 
de l’IA, a créé de nombreuses 
craintes quant à son impact sur 
l’emploi, notamment sur la des-
truction massive de postes. Mais 
l’étude de l’OIT suggère que la 
plupart des emplois et des indus-
tries ne sont que partiellement 
exposés à l’automatisation.
Le travail de bureau particulière-
ment exposé

« [L’IA] permettra d’accompa-
gner plutôt que de remplacer cer-
taines activités », estime l’OIT. 
« La première conséquence de 
cette nouvelle technologie ne se 
traduira probablement pas par la 
destruction d’emplois, mais plu-
tôt par des changements poten-
tiels dans la qualité des emplois, 
notamment l’intensité du travail 
et l’autonomie. »
Selon l’étude, les effets des IA 
génératives varient grandement 
selon les professions et les zones. 
Les femmes sont ainsi plus sus-
ceptibles que les hommes de voir 
leur travail affecté. Le travail 
administratif dans les bureaux 
est la catégorie la plus exposée 
aux IA, avec près d’un quart des 
tâches considérées comme « très 
exposées » et plus de la moitié « 

moyennement exposées ».
Les femmes plus impactées que 

les hommes
Parmi les cadres et les techni-
ciens, seule une petite partie des 
tâches sera touchée par l’IA. Un 
quart d’entre elles présente un 
niveau d’exposition moyen. Le 
rapport de l’OIT indique que les 
pays à revenus élevés subiraient 
les effets les plus importants de 
l’automatisation, en raison no-
tamment de la part importante des 
emplois de bureau.
Selon l’étude, 5,5 % de l’emploi 
total dans les pays à revenus éle-
vés était potentiellement exposé 
aux effets de l’IA, contre seule-
ment 0,4 % de l’emploi dans les 
pays à faibles revenus. La part de 
l’emploi potentiellement affectée 
est deux fois plus élevée pour les 

femmes que pour les hommes, en 
raison de la surreprésentation des 
femmes dans le travail de bureau.
Parallèlement, malgré les diffé-
rences entre pays riches et pays 
pauvres, le nombre potentiel 
d’emplois créés par l’IA est pra-

tiquement le même dans tous les 
pays. Cela suggère qu’« avec les 
bonnes politiques en place, cette 
nouvelle vague de transformation 
technologique pourrait offrir des 
avantages importants aux pays en 
développement », selon l’OIT.

Le modèle le plus puissant 
de la prochaine génération 
d’iPhone, l’iPhone 15 Pro 

Max, devrait être commercialisé 

en retard.
Apple organisera dans quelques 
semaines sa traditionnelle Key-
note de rentrée, durant laquelle 

elle a l’habitude de présenter sa 
nouvelle génération d’iPhone, 
qui sera pour cette année la gé-
nération iPhone 15. Mais seuls 
certains modèles devraient être 
vite mis sur le marché.
Le problème Sony
Le géant à la pomme croquée 
est un acteur qui possède de très 
nombreux liens avec les grands 
fabricants de la tech. Une force 
évidemment, mais aussi quel-
quefois une faiblesse, comme le 
montre cette nouvelle informa-
tion de 9to5mac, obtenue auprès 
d’un acteur important du monde 
de la finance. Une information 
qui concerne le modèle iPhone 
15 Pro Max.

Si on la croit, Sony, qui doit four-
nir un capteur indispensable à 
l’appareil photo de ce téléphone, 
ne pourra pas honorer sa com-
mande à temps. Conséquence, 
la sortie de cet appareil, qui sera 
le seul à bénéficier d’une mise 
à jour photographique de taille 
lui permettant d’aller au-delà du 
zoom optique x3, va devoir être 
retardée.
Trois à quatre semaines de retard
Le résultat va ainsi nettement 
se faire sentir. 9to5mac avance 
même une prédiction quant au 
retard, qui serait au total de trois 
à quatre semaines. Il faudrait 
alors patienter jusqu›au mois 
d›octobre pour voir enfin appa-

raître l›iPhone 15 Pro Max sur les 
étals des commerçants, ou même 
simplement sur la boutique en 
ligne d›Apple. Une épreuve de 
plus pour les fans, sachant que 
l›appareil devrait par ailleurs 
arriver avec une nouvelle hausse 
de prix. La série iPhone 15 ne de-
vrait pas exploser les compteurs 
de ventes si l›on s›appuie sur les 
prédictions des spécialistes. Elle 
devrait pourtant, et malgré des 
prix certainement remontés pour 
toutes les itérations, intéresser le 
public, ne serait-ce qu›à cause 
de l’arrivée du port USB-C sur 
ces téléphones, en réponse à une 
exigence insistante de l›Union 
européenne.

Vous croyiez que Kinect était 
mort ? Eh bien, vous aviez raison 
! Mais ce n’est pas ça qui l’em-
pêchera de mourir une nouvelle 
fois, après tout…
Treize ans après la sortie du tout 
premier modèle, et seulement 
quatre ans après son retour sous 
une autre forme, Kinect tire en-
core une fois sa révérence.
L’histoire de Kinect : entre succès 
éphémère et échecs à répétition
Nous sommes en 2010. Le succès 
de la Wii est à son paroxysme et la 
concurrence entre Sony et Micro-
soft n’a jamais été aussi intense. 
La PlayStation 3 commence enfin 
à déployer son plein potentiel 
en matière de ludothèque, tandis 
que la Xbox 360 poursuit tran-
quillement son petit bonhomme 

de chemin vers le succès. Mais 
2010, c’est aussi l’année où les 
deux constructeurs ont eu à cœur 

de surfer sur le succès rencontré 
par Big N en commercialisant 
respectivement leur propre tech-

nologie de reconnaissance de 
mouvements : PlayStation Move 
et Kinect. Et c’est ce dernier qui 
va nous intéresser aujourd’hui.
Si le Kinect, longtemps connu 
sous le nom de Projet Natal, a 
rencontré un succès relatif sur 
Xbox 360, avec tout de même 
plus de 20 millions d’exemplaires 
écoulés dans le monde, celui de la 
Xbox One ne peut pas en dire au-
tant. À l’origine annoncé comme 
un élément indispensable au bon 
fonctionnement de la nouvelle 
console de Microsoft, il a rapi-
dement été délaissé, au point de 
voir sa production être interrom-
pue en 2017. Néanmoins, la firme 
de Redmond décide de le ranimer 
deux ans plus tard sous une toute 
nouvelle forme : Azure Kinect 

Developer Kit.
Après le Kinect de la Xbox, c’est 
au tour du Kinect PC d’y passer
En 2019, Microsoft décide de 
transformer son Kinect en un pé-
riphérique pour PC alimenté par 
le cloud. Se présentant sous une 
plus petite forme, l›accessoire, 
doté des derniers capteurs d›IA du 
géant américain, se destine avant 
tout aux entreprises. Les déve-
loppeurs peuvent alors l›utiliser 
dans de nombreux secteurs, dont 
la recherche ou encore la concep-
tion d›applications. Cela étant, 
nous apprenons aujourd›hui que 
même sous cette forme, Kinect 
n›existera plus. Eh oui, Microsoft 
va une nouvelle fois tuer son fa-
meux capteur de reconnaissance 
faciale et vocale.
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Repas copieux, sucrés, 
gras ou riches en alcool... 
Attention à votre foie qui 

peut être vite engorgé, fatigué 
et moins bien fonctionner. 
Heureusement, il y a des aliments 
bons qui permettent de le nettoyer 
naturellement et de faciliter la 
digestion en quelques jours. La 
liste des 7 meilleurs.
L’alimentation peut avoir un fort 
impact sur la santé du foie, un 
organe qui participe notamment 
au stockage et à la répartition des 
nutriments issus de la digestion. 
ainsi qu’à la dégradation des 
substances toxiques. Certains 
aliments sont bons et permettent 
de le nettoyer tandis que certains 
sont un peu plus toxiques. «Ce 
qui est mauvais pour le foie paraît 
évident : il faut limiter l’alcool, 
les aliments qui sont trop riches 
en sucres, en graisses, et éviter 
la consommation de produits 
industriels ou transformés, 
souvent trop riches en additifs. 
Une alimentation mal équilibrée 
a tendance à fatiguer le foie, qui 
ne peut plus faire correctement 
son travail et assurer les 
fonctions biochimiques et 
métaboliques essentielles 
au bon fonctionnement de 
l’organisme», explique d’emblée 
le Pr Patrick Marcellin, 
hépatologue à l’hôpital Beaujon 
et fondateur et organisateur de 
la Paris Hepatology Conference 
(Congrès annuel international 
sur les maladies du foie). En 
revanche, les aliments riches 
en antioxydants, en minéraux 
(magnésium, calcium, phosphore, 
fer) et en vitamines (A, B et C) 
sont bénéfiques pour le foie. Ils 
permettent de le nettoyer des 
toxines et de le protéger des 
maladies hépatiques. Liste des 7 
meilleurs aliments «détox» pour 
le foie et leurs bienfaits.

1. Les fruits rouges : cassis, 
myrtille, fraise...

Les fruits rouges, comme le 
cassis, la myrtille ou la fraise, 
sont particulièrement riches 
en vitamine C. «Ils seraient 
bénéfiques pour améliorer la santé 
du foie et agir contre l›oxydation 
des cellules, notamment celles 

du foie», indique le Professeur. 
Consommer ces fruits 
quotidiennement réduirait ainsi 
le risque d›inflammation et de 
lésions des cellules hépatiques. 
La vitamine C favorise également 
la synthèse du glutathion, un 
puissant antioxydant qui renforce 
le système immunitaire, détoxifie 
le foie et lutte contre les radicaux 
libres. «A noter qu›on a besoin 
d›un à deux grammes de vitamine 
C par jour», ajoute-t-il. 
→ Les agrumes sont également 
très riches en vitamine C : le 
citron (53 mg de vitamine C pour 
100 g), le pamplemousse (42 mg 
pour 100 g), l›orange (40 mg 
pour 100 g). Et aussi : le kiwi (93 
mg pour 100 g), les litchis (71.5 
mg pour 100 g). 
→ Les légumes les plus riches 
en vitamine C : le poivron jaune 
(184 mg pour 100 g), le brocoli 
(106 mg pour 100 g) et les choux 
de Bruxelles (103 mg pour 100 
g). 

2. Le chocolat noir (70% 
minimum)

«Contrairement à ce que l›on 
pourrait penser, le chocolat, à 
condition qu›il soit noir et avec 
une teneur en cacao supérieure 
à 70% est bon pour le foie. Le 
magnésium qu›il contient a un 
effet protecteur sur cet organe. 
De plus, il est très riche en 
antioxydants, ce qui permet 
de retarder le vieillissement 
des cellules du foie, de les 
débarrasser de certaines toxines 
et de limiter les inflammations. 
Ces substances ont par ailleurs 
des vertus antidépressives et 
énergisantes», indique le Pr 
Marcellin. Cela va sans dire, 
mais on évite le chocolat au lait 
ou blanc, très pauvres en cacao 
et trop riches en graisses et en 
sucres. 

3. Les noix
Les oléagineux (noix, noix du 
Brésil, de Pécan, de Macadamia, 
noisettes, amandes...) sont 
extrêmement riches en 
phosphore, «un sel minéral très 
bénéfique pour le foie», précise 
l’hépatologue.  Le phosphore 
permet de métaboliser les lipides, 
donc de digérer et de dégrader les 

graisses et d’éviter qu’elles ne 
s’accumulent dans le foie. Sans 
le phosphore, notre foie serait 
surchargé en graisses et on serait 
plus à risque d’avoir une maladie 
hépatique (stéatose par exemple). 

4. Le fromage de chèvre
«Avant, le lait était un aliment 
noble. Aujourd’hui, il a moins 
bonne réputation car il est 
considéré comme trop gras et 
difficile à digérer. Conséquence : 
les gens sont énormément carencés 
en calcium, un nutriment pourtant 
indispensable à la formation et 
à la solidité des os et des dents, 
à la coagulation sanguine, à 
la conduction nerveuse, à la 
libération des hormones, liste 
notre interlocuteur. Les produits 
laitiers, que ce soit le lait, les 
fromages ou les yaourts ne sont pas 
mauvais pour la santé lorsqu’ils 
sont consommés avec modération 
et sont même bénéfiques pour le 
foie. On privilégie tout de même 
les laitages pauvres en lipides (la 
cancoillotte ou le chèvre frais...)».

5. Le thé vert
Le thé, et particulièrement le thé 
vert, est très riche en antioxydants. 
Ces molécules permettent 
d’activer et de détoxifier le foie, 
et ainsi de diminuer le risque de 
développer une maladie du foie 
(fibrose, stéatose, hépatite...). Par 
ailleurs, sa teneur en polyphénols, 
réputés pour leurs propriétés 
antioxydantes, aide à réduire le 
taux de lipides dans le sang et 
améliore la santé cardiovasculaire. 
C’est également un bon anti-
cancer qui peut particulièrement 
diminuer le risque de cancer du 
foie. «On constate que dans les 
pays où on consomme beaucoup 
de thé, le nombre de maladies du 
foie est moins élevé», indique 
l’hépatologue. Une étude 
néerlandaise de 2017 publiée 
dans le Journal of Hepatology a 
montré qu’une consommation 
fréquente de thé vert (supérieure 
à 3 tasses par jour) réduisait le 
risque de raideur du foie (plus 
le foie est raide, plus il y a un 
risque de fibrose et donc plus il 
y a un risque de stéatose, voire de 
cirrhose).

6. Les abats : bœuf, veau...

Le foie a besoin de fer : le stockage 
du fer se fait principalement dans 
le foie, grâce à la ferritine, une 
protéine qui assure le transport du 
fer dans l’hémoglobine en cas de 
besoin. «En cas de carence en fer, 
le système immunitaire est affaibli 
et les cellules du foie peuvent 
légèrement dysfonctionner. Par 
ailleurs, le foie est capable de 
prendre le fer nécessaire sans 
qu’il y ait un risque de surcharge 
(sauf en cas de maladie génétique 
appelée l’hémochromatose). Il 
faut donc veiller à consommer 
suffisamment de viande, 
particulièrement la viande rouge 
(bœuf) ou les abats, qui sont riches 
en fer» explique l’hépatologue. 
→ Attention : un excès de viande 
rouge peut être pro-inflammatoire. 
L’OMS et l’Institut national du 
Cancer conseillent aux individus 
de limiter leur consommation de 
viande rouge (pas plus de 500 
g par semaine), de privilégier 
la consommation de volaille et 
d’alterner avec poissons, œufs, 
coquillages et légumes secs, 
également riches en fer et en 
protéines. 
→ N’hésitez pas à faire une 
cure de fer deux fois par an 
(au printemps et à l’automne), 
conseille le Pr Marcellin. 

7. Le café
«Le café a souvent mauvaise 
réputation : beaucoup de mes 
patients pensent qu’ils ne doivent 

plus boire de café s’ils souffrent 
d’un problème hépatique. Or, des 
études récentes ont montré que la 
caféine, substance antioxydante, 
stimulait le fonctionnement des 
cellules hépatiques et avait un 
effet protecteur chez les patients 
souffrant d’une maladie du foie, 
comme la NASH, tient à rétablir 
l’hépatologue. Donc boire du café 
dans des quantités raisonnables, 
soit deux à trois tasses par jour 
(non sucré), améliore la santé du 
foie».
Occupant la partie supérieure 
droite de la cavité abdominale, 
le foie est un organe essentiel 
qui assure près de 300 fonctions 
dans l’organisme. Véritable petite 
usine extrêmement vascularisée, 
le foie filtre les déchets contenus 
dans le sang, régule les hormones 
produites par d’autres organes 
(thyroïde, glandes surrénales...), 
collabore avec le système 
immunitaire en cas d’attaques 
virales ou bactériennes, assure 
le stockage des vitamines 
et des minéraux, transforme 
l’énergie que nous ingérons 
et synthétise de nombreuses 
protéines indispensables à la 
vie, particulièrement l’albumine 
qui assure la diffusion des autres 
protéines dans le sang. Voilà 
pourquoi il est si important d’en 
prendre soin !

Si vos bronches sont encombrées, 
c’est qu’elles sont irritées ou 
enflammées, votre corps réagit 
alors en déclenchant la toux. 
Pour aider votre organisme à se 
débarrasser des sécrétions (mucus 
ou « crachats ») adoptez quelques 
gestes simples :
Buvez beaucoup d’eau, boire de 
l’eau fluidifie le mucus, ce qui 

facilite son expulsion ;
Aérez votre logement ;
Arrêtez de fumer et évitez les 
irritants, la fumée de cigarette ou 
autres produits irritants aggravent 
les symptômes ;
Restez bien couvert, utilisez un 
humidificateur si l’atmosphère de 
votre logement est très sèche ;
Reposez-vous, le repos aide le 

corps à se remettre et combattre 
l’infection.
Une toux qui dure plus de quelques 
semaines doit être évaluée par un 
professionnel de la santé. Même 
en l’absence de fièvre, une toux 
persistante peut parfois être un 
signe de conditions plus graves 
comme :
la pneumonie ;

une maladie pulmonaire 
chronique ;
un asthme non contrôlé ;
le cancer du poumon (dans de 
rare cas) ;
Même sans fièvre, en cas de toux 
chronique il faut consulter !
En général, la toux qu’elle soit 
sèche ou grasse disparaît sans 
remède particulier, au bout de 10 

à 15 jours, parfois plus, parfois 

un peu moins. Il existe des 
sirops dits « fluidifiants »,  qui 
servent à faciliter la libération des 

bronches, mais ils sont de moins 

en moins recommandés. Ils sont 
d’ailleurs toujours interdits aux 

enfants de moins de 2 ans.

7 aliments pour nettoyer son foie

Comment calmer la toux grasse rapidement ?
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Tête en bas, à l’aide d’une 
brosse ronde ou au diffuseur, 

à chacune sa technique pour 
sécher ses cheveux. Pourtant 
l’une d’entre elles est à bannir 
de ce pas si vous souhaitez 
éviter le désastre capillaire... 
Explications. 
Le sèche-cheveux est l’arme 
idéale pour un brushing 
impeccable en 5 minutes ! Mais 
sachez que celui-ci est à manier 
avec précautions. Le coiffeur des 
stars, Michael Van Clarke, alerte 
sur cette mauvaise habitude 
qu’ont les français au moment de 
sécher leurs cheveux. Découvrez 
ses révélations inattendues. 

Quel est ce geste beauté à 
proscrire ?

Le coiffeur britannique Michael 
Van Clarke, ayant coiffé les têtes 
les plus prestigieuses dont 9 
familles royales, a révélé la raison 
la plus fréquente d’une chevelure 
abîmée et cassante. Celle-ci 
résiderait dans l’utilisation de 
notre sèche-cheveux. Si nous 
sommes nombreuses à avoir 
adopté ce réflexe à la maison, 

certains coiffeurs le pratiquent 
également. Le coiffeur 
professionnel révèle avoir levé 
le mystère des cheveux cassants 
de l’une de ses clientes lorsque 
celle-ci a indiqué qu’elle avait 
besoin de renouveler sa brosse 
à brushing, au bout de 5 mois 
: «J’ai trouvé cela étrange car 
la mienne dure 20 ans avec un 
usage professionnel quotidien, 
alors je lui ai demandé de 
l’apporter pour que je la vois. J’ai 
vu que la grande brosse ronde 

était devenue une brosse ronde 
moyenne parce qu’elle avait fait 
fondre les poils de nylon rigides 
à mi-longueur. Le sèche-cheveux 
était trop chaud et a engendré un 
grave surséchage. Si ta brosse 
à cheveux fond, que penses-
tu qu’il arrive à tes cheveux 
? « C’est pourquoi, le fait de 
sécher ses cheveux, mèches à 
mèches, enroulées autour d’une 
brosse ronde, collées à l’embout 
concentrateur de chaleur, 
peut s’avérer véritablement 

désastreux.
Quelle est la bonne méthode 

pour sécher ses cheveux ?
Pour Michael Van Clarke, le 
verdict est indéniable : «Jetez 
la buse du concentrateur et 
gardez une distance d›un pouce 
entre vos cheveux et le sèche-
cheveux. Si vous le pouvez, 
utilisez le coiffage à chaud moins 
fréquemment et essayez de 
sécher vos cheveux à l›air libre 

une fois par semaine». À l›image 
d›un vêtement ayant rétréci au 
séchage, vos cheveux, aussi, 
ont besoin d›être protégés de la 
chaleur. L›embout concentrateur 
de votre appareil est, en effet, trop 
agressif. En complément de ces 
précieux conseils, vous pouvez 
appliquer un spray thermo-
protecteur avant de commencer 
votre brushing. Votre chevelure 
ne s›en portera que mieux !

C’est un insecte moins connu 
que la coccinelle et pourtant 
c’est également une alliée de 
taille au jardin : la chrysope. 
Ses larves s’attaquent à de 
nombreux insectes nuisibles 
pour vos plantations et elle fera 
des miracles comme insecticide 
naturel.
Qu’est-ce que les chrysopes ?

Avec ses grands yeux dorés et ses 
ailes translucides, la chrysope 
est dotée de nombreux surnoms, 
comme «demoiselle aux yeux 
d’or» mais aussi le très évocateur 
«lion des pucerons». Cet insecte 
pourvu de longues antennes fait 
un peu moins de 2 cm et jusqu’à 
3 cm si on compte ses ailes, 
plus longues que son corps. La 
plupart des espèces de chrysopes 
sont vertes, sauf quelques-unes 
qui sont brunes. 
Elle aime vivre la nuit et apparaît 
au crépuscule. Elle est attirée par 
les sources de lumière. 

Quels sont les atouts des 
chrysopes au jardin ? 

Les chrysopes sont de vraies 
auxiliaires au jardin qui 
favorisent la biodiversité. Elles 
ont un avantage indéniable : 
leurs larves sont des prédateurs 
naturels contre les pucerons 
mais également d’autres insectes 
considérés comme nuisibles par 
les jardiniers. 

La chrysope pond ses oeufs 
en février ou mars, non loin de 
colonies de pucerons. Ses larves 
se développent au printemps, 
il lui faut 35 jours avant de 
devenir adulte. Les adultes ne 
mangent pas d’insectes mais 
sont pollinisatrices : elles se 
nourrissent de nectar, de pollen 
et de miellat pendant l’été. 
Pucerons
Les pucerons sont leurs proies 
favorites. Une larve de chrysope 
peut en manger 300 à 400 par 
jour. 

Anti cochenille
Certaines espèces de pucerons 
mangent des cochenilles et sont 
des alliées redoutables contre la 
cochenille noire de l’olivier. 
Contre le tigre du platane
L›espèce Chrysoperla lucasina 
est particulièrement efficace 
contre le tigre du platane.
Les larves de chrysope ont 
pour avantage de ne pas être 
sélectives dans leur alimentation, 
elles ne se limitent pas à un seul 
insecte : quand elles n›ont pas 
de pucerons à leur portée, elles 
dévorent aussi des aleurodes, des 
araignées rouges, des thrips ou 
encore des larves de drosophiles. 

Les chrysopes sont-elles 
dangereuses ?

Les chrysopes ne sont 
dangereuses ni pour l’humain, 

ni pour les animaux. Elles 
ne piquent ou ne mordent 
pas et ne transmettent pas de 
maladie. Elles sont très fragiles 

et ne tolèrent pas les produits 
chimiques, faites attention aux 
engrais ou pesticides que vous 
utilisez pour ne pas décimer vos 

précieuses alliées. 
Comment attirer les chrysopes 
au jardin ?
Pour les attirer naturellement 
dans votre jardin, veillez à 
avoir des sources de nourriture, 
c›est-à-dire des plantes à fleurs. 
Les chrysopes apprécient 
particulièrement la bourrache, la 
carotte sauvage et l›aneth, entre 
autres. Il leur faudra également 
un abri pour passer l›hiver au 
chaud, comme des petites haies 
ou des hôtels à insectes. 

Chrysopes ou coccinelles ?
La coccinelle dévore 
généralement plus de pucerons 
que la chrysope, c›est sûrement 
pour cela qu›elle est plus connue 
dans la lutte contre cet insecte.  
Mais la chrysope a de nombreux 
avantages : 
La coccinelle travaille le jour, la 
chrysope prend le relais la nuit.
La chrysope développe ses larves 
plus tôt en saison, elle permet 
d›éliminer les proies plus tôt. 
Les chrysopes préfèrent 
généralement les plantes basses 
et les coccinelles préfèrent la 
hauteur, l›idéal est d›allier la 
présence des deux. Comme pour 
les coccinelles, il est possible 
d›acheter des œufs de chrysopes 
en jardinerie.

La règle d’or du coiffeur des familles royales 
pour arrêter de se bousiller les cheveux

Quel est l’intérêt des chrysopes au jardin ?
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Le 1er juillet, le restaurant 
Jefe Burger a ouvert 
ses portes dans le 16e 

arrondissement de Paris, avec 
pour patron Ninho et, aux 
fourneaux, Xavier Pincemin, Top 
Chef 2016. Une alliance street 
cred et street food qui fait recette.
« Regardez comme il est bien 
balèze ; c’est trop bon, frère, ça 
remplit mon ventre ; le steak et 
tout, incroyable… ». Au début 
de juillet, une horde de gamins 
surexcités formait une file de 
plusieurs centaines de mètres 
devant Jefe Burger, le nouveau 
spot de street food du rappeur 
Ninho, inauguré à deux pas 
des Champs-Élysées, la plus 
prestigieuse avenue de Paris.
Ce n’est pas un hasard. Si 
l’échoppe tient davantage du fast-
food traditionnel que du restaurant 
étoilé, avec ses écrans lumineux 
criards affichant les différents 
sandwichs de l’enseigne, ses 
banquettes en skaï et son mobilier 
rouge et jaune aux couleurs des 
incontournables sauces ketchup-
mayo, le menu se veut gourmet.
La star du « resto », c’est « Le 
Parisien », un burger composé 
d’un steak halal façon bouchère 
(125 g) préparé à la plancha, 
version smash – légèrement aplati 
sur la plaque de cuisson pour 
former une galette croustillante 
–, arrosé d’une sauce mayonnaise 
maison, de cornichons nappés 
de tranches de comté 24 mois 
ou de cheddar maturé, et d’une 
feuille de salade fraîche. Le tout, 
enfermé dans un potato bun, un 
pain brioché toasté et moelleux. 
« Simple et efficace », précise le 
chef Xavier Pincemin, gagnant 
de l’émission culinaire Top 
Chef en 2016, et qui a imaginé 
l’intégralité des recettes.
Burger premium
Inauguré au lendemain de 
la sortie de NI, le quatrième 
album de Ninho, ce restaurant 
s’inscrit dans la suite logique 
d’un parcours déjà jalonné 
de projets entrepreneuriaux. 
Troisième plus gros vendeur 
de disques de l’histoire du rap 
français, avec plus de 3,2 millions 
d’exemplaires écoulés, le « Jefe » 
lançait sa marque de vodka (BB 
Vodka) un mois plus tôt, à l’instar 
de ses homologues Joey Starr 
pour le rhum (avec Old Brothers), 
et Booba pour le whisky (sa 
marque : Duc). Une consécration 
pour le rappeur, Kino-Congolais 
d’origine, natif de Longjumeau 
(commune située dans le sud de 
Paris) et récemment élu égérie 
d’Adidas.
À 27 ans, Ninho continue son 
ascension façon transfuge de 
classe. « Lancer un burger 
premium avec un chef, c’est une 

allégorie de la réussite, décrypte 
Narjes Bahhar, responsable 
éditoriale rap chez Deezer. Cette 
ouverture [de restaurant] dans 
les beaux quartiers rend visible 
l’invisible. On assiste à une prise 
de Paris par la banlieue, et celle-ci 
influence aujourd’hui la capitale 
», complète-t-elle.
Avec Jefe Burger, Ninho ramène 
la street dans les quartiers 
chics en proposant un plat qui 
ressemble à son public, à des prix 
plutôt attractifs (compter 12,90 
euros le menu Jefe et 10 euros 
le burger), même si certains les 
trouvent élevés si on les compare 
avec ceux de la franchise aux 
arches dorées.
Avec plus de 24 milliards de 
vues sur TikTok, le burger est 
l’un des plats préférés des 15-25 
ans, cœurs de cible de Ninho. 
En outre, le sandwich allemand 
séduit 37 millions de Français, 
qui en consomment chaque année 
2,6 milliards d’unités, soit dans 
des structures de restauration soit 
en livraison à domicile, selon 
l’Observatoire Tendance Burger 
réalisé par Socopa Restauration-
CHD Expert.
« Le burger est hyper-populaire. 
Pour les rappeurs, se l’approprier 
est une façon d’investir dans 
autre chose que dans la sape, 
tout en restant proches de leur 
public, car l’esprit d’entreprise a 
toujours fait partie de leur ADN 
», rappelle Narjes Bahhar. Pas 
étonnant qu’en un mois à peine, 
à l’heure où nous écrivons ces 
lignes, Jefe Burger affiche déjà 
des performances record, avec 
plus de 30 000 followers et 
plus de 19 millions de vues sur 
Instagram et TikTok. Street cred 
et street food, un combo qui fait 
recette. Et qui ne date pas d’hier.
Modèle américain
Pionnier du genre, Mokobé. Le 
rappeur originaire de Vitry-sur-
Seine, né de parents maliens, 
est entré dans le circuit de la 
restauration rapide dès 2018 en 
surfant sur le succès de O’Tacos 
(plus de 300 établissements en 
France et dans le Benelux). « 
Le taco à la française, c’était 
le sandwich populaire à ce 
moment-là, qui parlait à toutes 
les couches de la population, du 
PDG d’entreprise au jeune des 
quartiers », se souvient l’ancien 
patron de TacoShake (sa franchise 
lancée avec le footballeur 
Mamadou Sakho, une douzaine 
d’établissements implantés en 
France en l’espace d’un an).
La même année, le rappeur 
Niska lui emboîtait le pas avec 
Burger Time, à Évry (près de 
Paris), tandis que Youssoupha se 
spécialisait dans le hot-dog avec 
5th Avenue, un établissement 

situé à quelques encablures de 
la place de la Bastille. Deux ans 
plus tard, Seth Gueko ouvrait 
un premier Barlou Burger à 
Pontoise, en région parisienne, 
avant d’inaugurer, en 2022, son 
établissement marseillais, devenu 
le fief de toute une génération de 
rappeurs, de Benjamin Epps à 
Vegedream.
Si l’ex-membre du 113 a fini par 
céder ses parts, il a ouvert la voie 
à la nouvelle génération. C’est 
d’abord avec lui, et ce bien avant 
Ninho, que le chef chouchou des 
rappeurs, Xavier Pincemin, a 
collaboré à une création inédite 
: un taco-burger à la truffe (âme 
sensibles, s’abstenir). « C’est 
“mortel” que les petits frères 
suivent [nos traces] et investissent 
ailleurs que dans la musique. 
Si on n’investit pas dans la 
street food, qui le fera ? On a la 
légitimité pour ça », assure celui 
qui lance aujourd’hui la gamme 
de boissons Wax, distribuée dans 
les fast-foods – « un voyage en 
Afrique, sans passeport ni visa », 
plaisante-il –, aux saveurs allant 
du mango loco au purple bissap, 
en passant par la chérie coco.
« La bouffe a toujours été 
importante dans la vie des 
quartiers. Il y a une façon de 
“manger street”, à commencer 
par s’asseoir sur un banc, dans 
la rue, décortique Benjamine 
Weill, auteure de À qui profite 
le sale ? Sexisme, racisme et 
capitalisme dans le rap français. 
Mais aujourd’hui, on surfe sur 
le crossover, c’est-à-dire sur 
le mariage des quartiers et des 
milieux aisés. Avec cette idée 
d’être du bon côté de la culture 
française en s’associant à un chef, 
qui est une figure ultra-respectée 
en France, bien plus qu’un 
chanteur ».

En 2019, soit un an après 
son lancement, la franchise 
TacoShake ouvre, sans surprise, 
un restaurant aux Champs-Élysées 
et affiche un chiffre d’affaires 
annuel (hors livraisons) de près 
de 1 million d’euros. « Mokobé 
a toujours créé une chaîne de 
valeur à partir de ce qu’il faisait, 
en réinvestissant son argent dans 
des œuvres caritatives, au Mali 
pour la construction d’une école 
ou dans son quartier, notamment 
par le biais de la distribution 
alimentaire. C’est du capitalisme 
propre », insiste Benjamine Weill.
Génération grec et kebab
Burger, tacos, hot-dog, mais aussi 
kebab, pour compléter l’addition. 
Chez Moyado, la toute nouvelle 
adresse de Dosseh, inaugurée 
au printemps, le chawarma est 
roi, mais version « végé ». « 
Mokobé et Dosseh, qui ont tous 
les deux la quarantaine, incarnent 
la génération grec et kebab, 
explique Narjes Bahhar. C’est 
donc naturellement que le rappeur 
Dosseh, né à Orléans (Loiret) de 
parents togolais et camerounais, 
escorté de l’acteur Yassine 
Azzouz, revisite le sandwich 
iconique de son adolescence. 
Un kebab à base de pois chiche, 
sans compter une version burger 

vegan. Ici, aucune trace animale, 

donc. En lieu et place, une 

galette de soja et de la farine de 

chia, de coco et de betterave, 

accompagnée de crudités bio 

(salade, oignons, cornichons, 

chou rouge, tomates), arrosée 

de sauces maison. Un bouquet 

végétal placé dans un bun de 

patate douce.

Une fois n’est pas coutume, c’est 

non loin de la place de l’Étoile que 

ce fast-food bio qui a tout pour 

plaire aux bobos a élu domicile. 

« Le 16e, le 17e, les Champs-

Élysées… Pour les banlieusards 

qui vont dans les restaus de 

Ninho et de Dosseh, c’est 

aussi l’occasion d’apprivoiser 

une partie de la ville qu’ils ne 

connaissent pas, souligne Narjes 

Bahhar. Ces quartiers, c’est aussi 

le luxe et une certaine idée de la 

France à l’étranger ». En pleine 

saison touristique, les visiteurs 

auront ainsi tout loisir de troquer 

le classique jambon-beurre et les 

bons vieux macarons contre une 

street food pensée par ceux qui 

font la street culture.

Ninho, Dosseh, Mokobé… 

Les rappeurs-entrepreneurs misent sur le burger
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Le consulat de Chine à 
Lagos, centre commercial 
du Nigeria, a donné lundi 

le coup d’envoi du premier 
festival du film chinois dans le 
pays.
D’une durée de cinq jours, 
ce festival vise à donner aux 
Nigérians un aperçu de la culture, 
de l’histoire et de la société 
chinoises, afin de favoriser la 
collaboration et les échanges 
culturels à l’avenir.
La première journée de 
projection a attiré plus de 200 
invités, dont des représentants du 
gouvernement, des éducateurs, 
des étudiants et des chefs 
d’entreprise.
Dans son discours d’ouverture, 
Yan Yuqing, consul général du 

consulat de Chine à Lagos, a 
souligné que le cinéma est un lien 
unique qui rapproche les gens.
Selon les estimations, les recettes 
cinématographiques de la Chine 
atteindront 13,2 milliards de 

dollars d’ici 2027, tandis que 
l’industrie cinématographique du 
Nigeria est actuellement évaluée 
à 6,4 milliards de dollars.
Lagos a accueilli une 
représentation conjointe de 

l’Orchestre traditionnel national 
de Chine (CNTO) et de la troupe 
artistique Huaxing du Nigeria 
pour célébrer la culture des 
deux pays, tout en accueillant le 
ministre chinois de la culture et 
du tourisme, Mao Yu.
Le China National Traditional 
Orchestra est l’orchestre 
traditionnel chinois qui célèbre 
les diverses traditions de la Chine 
à travers des représentations 
artistiques. Il perpétue la culture 
musicale millénaire de la Chine 
et offre un aperçu coloré du 
patrimoine chinois.
La troupe artistique Huaxing 
du Nigeria diffuse la culture 
chinoise et promeut les relations 
entre le Nigeria et la Chine.
Lors de l’événement, qui s’est 

déroulé lundi à Lagos, la troupe 
artistique a interprété pour la 
première fois sur scène trois 
grandes danses traditionnelles 
nigérianes.
«Utilisons la musique et la danse 
pour améliorer la compréhension 
mutuelle entre nos deux pays», 
a déclaré Jin Mingyu, consul 
général adjoint de la République 
populaire de Chine à Lagos, qui 
s’exprimait au nom du ministre 
chinois du tourisme et de la 
culture.
Le commerce bilatéral entre les 
deux pays est passé d’environ 
300 millions de dollars dans 
les années 1990 à plus de 20 
milliards de dollars ces dernières 
années.

Au Bénin, la ville de Cotonou se 
met au street art. Après le mur des 
cheminots, c’est maintenant le 
mur du port qui a été transformé 
en fresque murale d’envergure. 
Avec ses quatre kilomètres 
linéaires, elle devrait devenir la 
plus longue fresque murale du 
monde. Le quart est déjà peint 
avec le soutien du gouvernement. 
Une trentaine d’artistes béninois 
et du monde, dont le célèbre 
brésilien Eduardo Kobra, ont co-
réalisé cette immense galerie à 
ciel ouvert.
La révolution du street art au 
Bénin a démarré en 2013 avec 
le festival Effet graff qui a 
transformé la vieille et défraichie 
clôture des cheminots en couleurs 
sur 940 mètres. Dix ans après, 
l’initiateur Laurenson Djihouéssi, 
grand amateur d’art urbain, cible 
la clôture du port de Cotonou 
sur le plus grand et le plus beau 
boulevard de la ville, la Marina.
À proximité de la célèbre 
statue de l’amazone et du 
palais présidentiel, Laurenson 
Djihouéssi a rassemblé plusieurs 
muralistes venus des quatre coins 

du monde pour réaliser l’œuvre, 
il les cite lui-même : « Tipam, 
Docteur Mario, Fatiou Akindé, 
Houngnibo, Sizogan, Zinkpè, 
Sitou de France Madzo, Becker 
One, Eduardo Kobra du Brésil. 
C’est un meddley de près de 25 
artistes ».
Ils ont paré le boulevard de la 
Marina de dizaines de fresques 
spectaculaires mettant en 
scène l’Afrique et le Bénin. 
Les illustrations béninoises 
concernent sa culture, ses 

traditions, ses mystères, sa joie de 
vivre, ses personnages ou encore 
ses divinités. 
Ayi Typam a réalisé une fresque 
sur les revenants, une société 
secrète. Cette divinité crainte 
incarne les êtres chers décédés. 
« Ici, il y a des personnages qui 
jouent du gangan, le rythme sur 
lequel les revenants dansent. 
Les revenants qui sont là sont 
en mouvement. Il y a en arrière-
plan des spectateurs qui suivent la 
scène. Les yorubas croient que les 

âmes de leurs défunts sont encore 
avec eux, pour eux les morts ne 
sont pas morts », raconte-t-il.
Sur ce mur trône une belle œuvre 
sur le vivre ensemble entre les 
religions et les communautés. 
Elle a été réalisée par le Brésilien 
Eduardo Kobra, icône des 
fresques monumentales. 
Une idée et une commande de 
la fondation de Claudine Talon, 
première dame du Bénin. Le 
couple présidentiel est passionné 
d’art.

« Ça valorise le Bénin »
Comme le mur des cheminots, 
celui du port est également 
plébiscité. En semaine comme en 
week-end, il attire et accueille de 
nombreux visiteurs de tous âges et 
de tous horizons.  Au pied du mur, 
nombreux sont ceux qui viennent 
contempler l’oeuvre. « On dirait 
que le mur a été imprimé en 3D », 
raconte un homme. « C’est beau. 
C’est joli, très joli même », confie 
un autre alors qu’un autre « fait 
juste des photos pour les garder 
en souvenir ».
Une jeune femme se réjouit : « Ça 
valorise le Bénin, c’est très beau. 

C’est un truc de ouf ! J’apprécie 
beaucoup quand je vois des choses 
comme ça, je suis fière d’être au 
Bénin ». Un constat partagé par 
les autres passants : « Ça attire, il 
faut s’arrêter et faire des photos. 
Je suis Burkinabè, j’étais à Lagos, 
au retour, j’ai fait une escale 
pour visiter Cotonou, je vois que 
l’endroit est idéal, calme, c’est 
vraiment intéressant». 
Le promoteur Lorenson 
Djihouéssi et son association sont 
flattés par le succès, les retours 
et les retombées médiatiques. Il 
n’y a pas meilleure motivation. 
« L’objectif est de réaliser la plus 
longue fresque murale au monde. 
Nous n’allons pas nous arrêter en 
si bon chemin. Notre ambition est 
de faire des murs du Bénin, des 
musées à ciel ouvert et de faire 
parler les murs », explique-t-il.
Cette murale à l›entrée de Cotonou 
en venant de l’aéroport est la plus 
imposante, la plus spectaculaire, 
la plus photographiée... Elle 
est devenue un incontournable 
béninois.

Lana Del Rey, chanteuse… et 
sorcière ? La théorie abondée 
sur les réseaux sociaux depuis 
plusieurs années paraît fumeuse. 
Au départ, comme l’explique 
Konbini, l’actrice américaine 
décide en 2020 de répondre à un 
refrain de critiques, qui revient 
en boucle. Elle est soupçonnée 
de « glamouriser » les violences 
conjugales dans ses chansons.
Pour répondre, Lana Del Rey 
a sorti les grands moyens. La 

chanteuse a dressé une liste de 
stars qui, selon elle, utilisent une 
recette bien définie pour avoir du 
succès : « être sexy, ne pas porter 
de vêtements et être infidèles ». 
Les stars ciblées par l’Américaine : 
Cardi B, Doja Cat, Ariana Grande, 
Beyoncé, Camila Cabello, Kehlani 
et Nicki Minaj.
Kehlani épargnée par la « Lana 
prophecy »
Depuis, la popstar a supprimé sa 
publication polémique. Mais le 

mal était fait. Depuis cette liste 
façon « death note », pratiquement 
toutes les stars citées ont été prises 
dans des polémiques. De quoi 
créer la fameuse « Lana prophecy 
». Ariana Grande a été critiquée 
après les rumeurs d’une liaison 
entre elle et un homme marié. Doja 
Cat s’est retrouvée embourbée 
dans une polémique pour avoir 
entamé une liaison avec un homme 
ouvertement raciste et pour avoir 
négligé ses fans.

Camila Cabello est accusée d’avoir 
été à l’origine de la rupture entre 
Rosalia et Rauw Alejandro, comme 
le rappelle Konbini. Enfin, Cardi 
B, victime d’un jet de boisson sur 
scène, a répliqué en balançant son 
micro au public, alors que Beyoncé 
et Nicki Minaj ont elles aussi été 
prises dans d’autres polémiques. 
Pour l’heure, seule Kehlani semble 
être passée entre les gouttes de la 
« Lana prophecy ». Pour combien 
de temps ?

Nigéria

le festival du film chinois s’installe à lagos

Bénin

le street art sur les murs de Cotonou

Beyoncé, Nicki Minaj, Kehlani… 

Qui sera la prochaine victime de la « lana prophecy » ?
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Les fans du célèbre plom-
bier moustachu le savent 
: depuis 1996, c’est 

Charles Martinet qui incarne la 
voix originale de Super Mario. 
Après vingt-sept ans de bons et 
loyaux services, l’acteur améri-
cain âgé de 67 ans a finalement 
décidé de prendre sa retraite. 
Il va donc cesser de doubler le 
personnage de Mario dans les 
jeux vidéo de Nintendo, a an-
noncé la branche américaine de 
l’entreprise ce lundi, relayée par 
Le Parisien.
« Ce fut un honneur de travailler 

avec Charles pour aider Mario 
à vivre pendant tant d’années et 
nous voulons le remercier et le 
célébrer », a commenté Ninten-
do sur le réseau social, indiquant 
qu’un « message vidéo spécial 
de Shigeru Miyamoto et Charles 
lui-même » arriverait dans les 
prochains jours. Pour rappel, 
Shigeru Miyamoto n’est autre 
que le créateur de Mario.
Un record du monde
Si Charles Martinet avait offi-
ciellement commencé sa car-
rière de comédien pour les jeux 
vidéo en 1995, son premier tra-

vail d’importance en tant que 
doubleur de Mario a eu lieu 
dans le cadre de Super Mario 
64, sorti en 1996. En plus de 
prêter sa voix au célèbre person-
nage, il a également doublé son 
frère Luigi, leurs rivaux Wario 
et Waluigi, ou encore Bébé Ma-
rio, Bébé Luigi et Papy Champi 
dans la plupart des jeux où ils 
ont une voix. Le comédien dé-
tient ainsi le record du monde du 
plus grand nombre de doublages 
pour un même personnage de 
jeu vidéo.

La Maison Poincaré, premier 
musée en France entièrement 
consacré aux mathématiques et 
à leurs applications, ouvrira ses 
portes au public le 30 septembre 
dans le Quartier latin à Paris, a 
annoncé mardi le CNRS.
Voulu par l’ancien député et ma-
thématicien Cédric Villani il y a 
une dizaine d’années, le musée 
occupe 900 m2 dans le bâtiment 
Jean-Perrin de l’Institut Henri-
Poincaré (IHP), centre interna-
tional de recherche rattaché au 
CNRS et à Sorbonne Université.
La Maison Poincaré sera inau-
gurée le 27 septembre sous le 
haut patronage de la présidence 
de la République.
«Notre idée est d’arriver à faire 
dialoguer les scolaires, le public, 
avec les chercheurs et cher-
cheuses qui fréquentent notre 
institut», a dit à l’AFP la direc-

trice de l’IHP, Sylvie Benzoni, 
qui a concrétisé le projet de Cé-
dric Villani.
Le musée ouvre «dans un 
contexte où les enjeux sociétaux 
sur les maths sont plus présents 
que jamais», a ajouté la mathé-

maticienne, professeure à l’Uni-
versité Claude-Bernard Lyon 1.
En réintroduisant les maths 
dans le tronc commun au lycée, 
«le ministère a pris acte qu’il 
s’agit d’un enjeu sociétal» étant 
donné que «trop peu d’élèves 

s’orientent vers les carrières 
scientifiques».
Le musée s’adresse à tout public 
à partir de la 4e, qui correspond 
à peu près au «niveau théorique 
minimum de la population géné-
rale», selon Sylvie Benzoni.
«Nous voulons contribuer à 
augmenter le niveau général de 
culture mathématique en France 
qui est assez modeste voire bas», 
a-t-elle dit.
La Maison Poincaré veut pré-
senter une matière «vivante, en 
lien avec la société», à l’aide 
d’ateliers de médiation avec les 
scolaires.
Les espaces d’exposition per-
manente sont caractérisés par 
des verbes (connecter, devenir, 
inventer, modéliser, partager, 
visualiser) pour «montrer les 
maths en action». Et faire vivre 
une «expérience inattendue» 

des maths pour «les voir, les 
entendre et les toucher», à tra-
vers des vidéos, des jeux, des 
manipulations et des dispositifs 
audio, explique l’IHP.
Comme cette expérience audi-
tive d’immersion dans le lan-
gage mathématique avec un 
«chuchoteur de formules», la 
présentation d’une collection 
d’objets géométriques que Man 
Ray avait photographiés dans les 
années 1930, ou d’une sculpture 
du grand «Rulpidon», une forme 
sphérique qui permet d’illustrer 
le théorème des neuf couleurs.
Un espace présentera les grandes 
figures des mathématiques d’au-
jourd’hui et d’hier, comme Jean 
Perrin (prix Nobel de physique 
1926), dont on pourra visiter 
l’ancien bureau.

Au Zimbabwe, l’opposition 
dénonce un registre électoral 
criblé d’irrégularités, avant 
les élections présidentielle et 
législatives de la semaine pro-
chaine. Mais ce que personne 
ne conteste, c’est l’originalité de 
nombreux prénoms sur les listes.
Le fichier électoral n’a pas en-
core été rendu public mais sans 
nul doute, Hardlife (Vie diffi-
cile), LoveJoy (AmourJoie), 
Wisdom (Sagesse) ou encore 
Nomatter (Peu importe) y figu-
reront.
Les Zimbabwéens choisissent 
souvent pour leurs enfants des 
prénoms tout droit inspirés 
d’événements liés à la grossesse 
ou aux trajectoires de vie des 
parents.
Ainsi, Pride (Fierté) Ndlovu, 
32 ans, agent de sécurité dans 
un centre commercial de Jo-

hannesburg en Afrique du sud, 
explique que si ses parents ne lui 
ont jamais expliqué le choix de 
son prénom, ils lui ont fait com-
prendre qu’une certaine harmo-
nie dans leur couple au moment 
de sa conception n’y était pas 
étrangère. Son frère n’est pas en 
reste, lui qui a été baptisé Hap-
pyson (Fils heureux).
Un autre expatrié zimbabwéen 
travaillant dans un bar à vin à 
Johannesburg, Desire Ndlovu se 
souvient d’un client lui avouant 
son inconfort à l’appeler par 
son prénom en présence de son 
épouse.
«Ma femme ne peut quand 
même pas t’appeler +Désir+ à 
10h du soir», lui avait confié ce 
même client.
«C’est comme ça», philosophe 
le jeune homme de 31 ans, «pas-
sionné» de vin et fier de son pré-

nom: «J’adore mon prénom. Je 
ne l’aurais pas mieux choisi!».
«Dans notre culture, un prénom 
raconte toute une histoire et les 
motivations pour donner tel ou 
tel prénom à un enfant peuvent 
être une forme d’affirmation de 
celui qui le choisit», explique à 
l’AFP Charles Pfukwa, doyen 
de la faculté de Sciences sociales 
de l’université de Bindura, au 
Zimbabwe.

- Accidents de la vie -
Dans les premières années ayant 
suivi l’accession de ce pays 
d’Afrique australe à l’indé-
pendance, en 1980, les Zim-
babwéens ont célébré la fin de 
la colonisation britannique en 
donnant des prénoms comme 
Liberty ou Freedom (Liberté).
Pour d’autre parents, ce sont 
les accidents de la vie qui dé-
terminent le choix de prénoms 

comme Godknows (Dieu sait), 
Nomatter (Peu importe) ou 
Anyway (En tout cas).
Un père se posant des questions 
sur la paternité d’un enfant, cela 
peut expliquer le prénom Doubt 
(Doute), selon M. Pfukwa.
Memory (Souvenir) Chirere, 
professeur d’anglais depuis plus 
de 30 ans, a vu défiler des cen-
taines d’étudiants dans son uni-
versité. Mais il se souvient avec 
délice de certains prénoms hors 
du commun.
«Je me souviens d’étudiants 
dont le prénom était Com-
ment (Remarque), Eventhough 
(Même si), Fatness (Graisse), 
Thinkwell (Réfléchis bien), 
Atmosphere (Atmosphère), 
Beatthem (Bats-les), Guarantee 
(Garantie), Domuch (Fais beau-
coup), Laughter (Rire), Attack 
(Attaque) et Agreement (Ac-

cord),» témoigne-t-il à l’AFP à 
Harare.
«Les premiers jours, les autres 
étudiants et moi-même trou-
vions ces prénoms amusants», 
ce qui pouvait agacer les princi-
paux concernés.
Mais, ajoute-t-il, ce sont des étu-
diants que «vous n›oubliez pas».
«Vous remarquez plus facile-
ment leur absence. Vous avez 
tendance à leur prêter plus at-
tention. Vous êtes aussi curieux 
de connaître leurs parents, leur 
histoire et comment ils se sont 
retrouvés avec de tels prénoms».
Dans son ouvrage «Qu’y a-t-
il dans un prénom?» («What’s 
In A Name?»), Alec Pongweni 
explique que le recours à des 
adjectifs anglais pour les pré-
noms pourrait tirer son origine 
de l’emploi traditionnel d’adjec-
tifs en langue shona.

Voix officielle des personnages de Super Mario Bros, 
l’acteur Charles Martinet prend sa retraite

Un musée des mathématiques inauguré fin septembre 
à Paris

Qu’y a-t-il dans les prénoms, au Zimbabwe ?
 De la vie, de l’amour et des rires
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Trafic de drogue :

L’armée met la main sur 21 trafiquants et une grande 
quantité de cannabis en provenance du Maroc

Au cours de la période 
allant du 16 au 22 août 
2023, les forces de 

l’Armée Nationale Populaire ont 
démontré leur détermination à 
lutter contre le trafic de drogue et 
la contrebande, en réussissant une 
série d’opérations fructueuses.
Vingt-et-un trafiquants de 
drogue ont été appréhendés, 
et des tentatives d’introduire 3 
quintaux et 12 kg de cannabis 
à travers les frontières avec le 
Maroc ont été contrecarrées 
efficacement.
Trafic de drogue : l’armée déjoue 
les plans de 21 trafiquants et 
saisi une importante quantité de 
cannabis
Selon un communiqué du 
Ministère de la Défense 
Nationale, en plus de ces succès, 
les unités de l’armée ont saisi 
pas moins de 45 858 comprimés 
hallucinogènes au cours de la 
même période, renforçant leur 
impact dans la lutte contre le 

trafic de substances illicites.
Dans le contexte de la lutte 
antiterroriste et de la sécurisation 
des frontières, huit individus 
soupçonnés de soutenir 
des groupes terroristes ont 
également été arrêtés au cours de 
la même période. Les opérations 
distinctes menées à travers le 
territoire national ont conduit à 
la saisie d’armes et de munitions, 

dont des mitrailleuses de type 
Kalachnikov.
Les régions du Sud, notamment 
d’El Oued et de Tamanrasset 
ont également été le théâtre 
d’actions décisives. Les éléments 
de la Gendarmerie Nationale 
ont réussi à contrecarrer les 
plans d’un réseau de trafic 
de stupéfiants qui avait en sa 
possession près de 500 000 

comprimés psychotropes de type 
« Prégabaline » récemment.
Un père dénonce son fils 
narcotrafiquant et le livre aux 
autorités
Dans un contexte similaire, mais 
plus rocambolesque, les services 
de la Gendarmerie de Khemis el 
Khechena ont été surpris par la 
venue d’un père désemparé venu 
livrer son fils à la justice. Le 

jeune homme est un trafiquant 
de drogue notoire qui recèle des 
capsules de psychotropes aux 
habitants de la localité.
Dans un acte courageux et non 
sans force, le père s’est rendu 
jusqu’au poste de la gendarmerie 
le plus proche et a livré des 
informations compromettantes 
au sujet de son fils.
Les éléments de la GN ont 
ensuite procédé à l’arrestation 
du concerné et à la saisie du 
stock de stupéfiants qui était en 
sa possession.
« Suite à cette intervention, les 
services de la gendarmerie de 
Khmis el Khechna ont saisi 1138 
capsules. Cette quantité a été 
cachée dans un sac appartenant 
au-dit trafiquant. Cela nous a été 
confirmé par son père qui n’a pas 
hésité à dénoncer son fils en nous 
apportant le sac dans lequel ce 
dernier cachait ces psychotropes. 
» explique un responsable de la 
GN.
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La famille du Dr Salah LAOUBI

Ancien Chef de Service de Chirurgie 
CHU de Annaba

CONDOLEANCES

C’est avec consternation que nous avons appris la 
disparition de votre époux, Le Docteur Med Nacer 

DAMECHE, Directeur de la Santé et de la Population 
de wilaya d’Annaba ainsi que l’ensemble du personnel 

de santé profondément attristé et affecté, vous présentent 
leurs sincères condoléances et compatissons aux côtés 

de votre famille pour les moments douloureux que vous 
venez de subir. 

Si notre sympathie, notre compassion, et notre solidarité 
peuvent vous aider à surmonter cette terrible épreuve vous 

pouvez alors y compter sans aucun doute.
Que dieu tout puissant accorde au défunt sa sainte 

miséricorde et l’accueille en son vaste paradis.
A lui nous appartenons et à lui nous retournons.

Le Directeur de la Santé
Dr Dameche M. Nacer
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Au
Docteur KADDEM SALAH EDDINE 

et sa famille

CONDOLEANCES

C’est avec consternation que nous avons appris la 
disparition de votre épouse, Le Docteur Med Nacer 

DAMECHE, Directeur de la Santé et de la Population 
de wilaya d’Annaba ainsi que l’ensemble du personnel 

de santé profondément attristé et affecté, vous présentent 
leurs sincères condoléances et compatissons aux côtés 

de votre famille pour les moments douloureux que vous 
venez de subir. 

Si notre sympathie, notre compassion, et notre solidarité 
peuvent vous aider à surmonter cette terrible épreuve vous 

pouvez alors y compter sans aucun doute.
Que dieu tout puissant accorde à la défunte sa sainte 

miséricorde et l’accueille en son vaste paradis.
A lui nous appartenons et à lui nous retournons.

Le Directeur de la Santé
Dr Dameche M. Nacer


